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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРАСНОЕзнамя
ОРГАН ТОМСКОГО»ОБКОМА Я  ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ
д е п у т а т о в Гтр .у д я щ и х с я  ^  ’

Год издания 41-й  
Кг 84 (10448) Воскресенье, 13 апреля 1958 года. Цена 20 коп.

РЕОРГАНИЗАЦИЯ МТС— БОЛЬШОЕ, 
ОТВЕТСТВЕННОЕ ДЕЛО

Колхозники и механизаторы на
шей области, как и всей страны, 
горячо одобряя постановление фев
ральского Пленума ЦК КПСС- и За
кон Верховного Совета СССР «О 
дальнейшем развитии .колхозного 
строя и' реорганизации машинно- 
тракторных станций», приступили 
к практическому претворению Зако
на в жизнь. 160 колхозов уже при
няли технику из МТС, многие из 
них готовят для машин гаражи, на
весы.

Сотни механизаторов перешли в 
колхозы и вместе со всеми колхоз
никами включились в борьбу за по- 

* лучение высоких урожаев. Замеча
тельный почин проявила трактор-

^  нал бригада В. Филюшина из кол
хоза имени Чапаева, Кожевников- 
ского района, выступившая ини
циатором соревнования за высокую

Р культуру земледелия и лучшее
использование техники.

Работа по реорганизации машин
но-тракторных станций предстоит 
большая, выполнение ее требует 
квалифицированного и оперативного 
руководства. Недавно состоявшийся 
II пленум обкома КПСС подчерк
нул, что обязанность партийных, 
советских и сельскохозяйственных 
органов — практически осущест
вить мероприятия по реорганизации 
машинно-тракторных станций, глу
боко изучить экономические воз
можности каждого колхоза, опреде
лить, какие колхозы уже в этом 
году могут купить тракторы, ком
байны и другие сельскохозяйствен
ные машины и по-хозяйски их 
использовать, каким колхозам по
требуется больший срок и государ
ственный кредит на приобретение 
техники и для каких колхозов це
лесообразно временно сохранить 
существующий порядок производст
венно-технического обслуживания со 

,*■ стороны МТС.
Сейчас, в новых условиях, осо

бенно в̂озрастет организующая роль 
§  ' партийных и советских организа

ций районов, правлений и первич- 
• ных парторганизаций колхозов. Они 

обязаны, как указал пленум обко
ма КПСС, обеспечить практическое 

 ̂ осуществление задач по дальней
шему организационно-хозяйствен
ному укреплению колхозов, мобили
зовать усилия колхозников и меха
низаторов на максимальное исполь
зование переданной колхозам техни-
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ки, повышение производительности 
труда, на резкое повышение уро
жайности, увеличение производства 
и заготовок продуктов сельского 
хозяйства, на безусловное выпол
нение .обязательств, принятых на 
1958 год.

Усиление работы с руководящи
ми кадрами колхозов, внедрение до
стижений науки, техники и передо
вого опыта, новых форм организа
ции труда должны постоянно на
ходиться в центре внимания пар
тийных и советских органо®.

Особое внимание должно быть 
обращено на укрепление отстаю
щих. экономически слабых колхозов 
с тем. чтобы все колхозы в ближай
шие 2—3 года могли приобрести 

технику.
Правильный и здоровый путь, по 

которому нужно идти, чтобы под
нять все наши колхозы до уровня 
передовых, — это укрепление кол
хозов кадрами. Высвобождающихся 
из МТС специалистов и механиза
торов следует, учитывая их опыт 
работы и деловые качества, направ
лять, прежде всего, на работу в от
стающие колхозы председателями 
колхозов, бригадирами и животно
водами. Надо организовать повыше
ние квалификации механизаторов 
и подготовку новых механизатор
ских кадров из числа колхозников и 
колхозниц.

Важным условием быстрого подъ
ема отстающих и средних колхозов 
является умелое, настойчивое внед
рение опыта передовых колхозов, 
передовиков сельского хозяйства. 
При этом важно изучать не опыт 
вообще, а конкретные достижения 
и действия определенного колхоза, 
всю систему мероприятий, приме
няемых в этом передовом хозяйст
ве. И этот опыт надо настойчиво 
распространять в каждом районе.

Трактористы, комбайнеры, маши
нисты и другие механизаторы явля

ются решающей силой в колхозном 
производстве. Необходимо в каждом 
колхозе правильно решить вопросы 
оплаты их труда, поднять мате
риальную заинтересованность в по
вышении урожайности полей и про
дуктивности животноводства, про
явить отеческую заботу о быто
вом устройстве каждого механиза
тора, каждого работника, который 
в связи с реорганизацией МТС 
придет на работу в колхоз, —  по
мочь в строительстве домов, выде
лить приусадебные участки и т. д.

В связи с тем,' что для значи
тельной части колхозов нашей об
ласти будет на известный период 
сохранен существующий порядок 
производственно-технического об
служивания — они будут обслужи
ваться МТС или РТС, —  нельзя 
ослаблять производственно-техни
ческую помощь колхозам со сторо
ны станций. Пленум обкома 
КПСС указал, что проведенная пе
редача техники многим колхозам \ш 
в коей мере не снижает ответст
венности руководителей МТС за со
стояние дел в колхозах.

Большую помощь колхозам обяза
ны оказать промышленные пред
приятия, организации и учебные за
ведения городов, рабочих поселков 
и районных центров в оборудо
вании и оснащении ремонтных ма
стерских в колхозах, ■ в проведении 
механизации и электрификации кол
хозного производства, в улучшении 
культурно-массовой работы на селе.

Крупным шагом в дальнейшем 
укреплении колхозов области будет 
успешное проведение предстоящего 
весеннего сева. Но, как отметил 
II пленум обкома КПСС, в ряде 
районов подготовка к севу идет 
неудовлетворительно, плохо гото
вятся семена, мало заготавливается 
местных и минеральных удобрений, 
слабо готовятся колхозы к севу ку
курузы и картофеля. Пленум обко
ма КПСС вскрыл крупные недо
статки в подготовке к весенним по
левым работам и потребовал их не
медленного устранения. Борьба за 
высокий урожай 1958 года — важ
нейшая задача райкомов партии и 
райисполкомов, сельскохозяйствен
ных органов, правлений колхозов, 
сельских Советов и первичных пар
тийных организаций.

В связи с реорганизацией МТС на 
райкомы партии возлагается осо
бая ответственность за руководство 
колхозными первичными партийны
ми организациями, которые теперь 
начительно окрепнут, пополнится 
их численный состав. Надо укреп
лять состав секретарей первичных 
парторганизаций, повышать аван
гардную роль и ответственность 
колхозных коммунистов за положе
ние дел в колхозах, за образцовое 
использование техники, за дальней
шее развитие их экономики. Пар
тийно-политическую работу надо на- 

1 править на внедрение передового 
опыта, развертывание социалисти
ческого соревнования, на увеличе
ние производства продукции с каж
дого гектара земли при наименьших 
затратах труда и средств, на повы
шение урожайности полей и про
дуктивности всех видов скота.

Работники сельского хозяйства 
нашей области горячо поддержива
ют ценный почин инициаторов со
циалистического соревнования в 
колхозном производстве: доярок
колхозов «Прогресс», Молчановско- 
го района, «Победа», «Рассвет», 
имени Калинина, Кожевниковского 
района, свинарки колхоза «Сиби
ряк», Бакчарского района, М. Ку- 
чугуры, тракторной бригады колхо
за имени Папаева, Кожевниковско
го района, В. Филюшина, передо
вых колпашевских птичниц и мно
гих других. Опыт передовиков, их 
ценную инициативу в развертыва
нии социалистического соревнова
ния надо повсеместно распростра
нить и внедрить в колхозное произ
водство.

Реорганизация машинно-трактор
ных станций, улучшение руководст
ва̂  сельским хозяйством, повышение 
уровня политической работы в мае. 
сах будут способствовать новому 
подъему сельского хозяйства, еще 
более активному участию тружени
ков деревни в борьбе за дальней
ший расцвет социалистической Ро
дины.
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Ко дню памяти В. И. Ленина
КИЕВ. 11 апреля. (ТАСС).«В Го

сударственной публичной библиоте
ке Академии наук Украинской ССР 
открылась большая книжно-иллю
стративная выставка, посвященная 
88-й годовщине со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина.

Первый раздел выставки расска
зывает о жизни и : революционной 
деятельности вождя трудящихся 
всего мира. В нем помещены: 
«Краткая биография», воспомина
ния современников о молодом Ле
нине, материалы, относящиеся в 
последним годам жизни Ильича. 
Экспонируется «Личное дело члена

РКП(б) В. И. Ульянова (Ленина)», 
многочисленные произведения Вла
димира Ильича.

На выставке представлены так
же произведения В. И. Ленина, от
носящиеся к Украине, среди них—  
«Предисловие к брошюре «Майские 
дни в Харькове». «Кадеты об ук
раинском вопросе». «Украина и по
ражение правящих партий Рос
сии» и другие.

Материалы двух последних раз
делов выставки повествуют о могу
чем подъеме социалистической эко
номики и культуры Советского 
Союза.

Всесоюзное совещание
строительствупо

р
10 и 11 апреля работали секции 

Всесоюзного совещания по строи
тельству.

В .секции жилищного и культур
но-бытового строительства, плани
ровки и застройки городов (руково
дитель секции — президент Акаде
мии строительства и архитектуры 
СССР Н. В. Бехтин) обсужден док
лад директора научно-исследова
тельского института жилища, члена 
президиума Академии строительст
ва и архитектуры СССР тов. 
Б. Р. Рубаненко. Говоря о состоянии 
и развитии жилищного строитель
ства, он привел такие данные: за 
40 лет Советской власти у нас в 
стране возникло более 600 новых 
городов и свыше 1.000 поселков 
городского типа. Непрерывно разви
вается жилищное строительство в 
сельских районах. Только за после
военный период колхозниками и 
сельской интеллигенцией построено 
около 6,4 миллиона жилых домэв. 
Он сказал, что план жилищного 
строительства на 1957 год, значи
тельно увеличенный против 1956 
года, был не только выполнен, но 
и перевыполнен.

В обсуждении доклада приняли 
участие представители Кузбасса, 
Украины, Башкирии, а также Но
рильска, Сталинграда и других го
родов.

Министр строительства РСФСР 
М. Ф. Надточнй, выступая на сек
ции промышленного строительства, 
монтажных и специализированных 
работ, сказал, что за время, про- 
недшее после Всесоюзного с̂овеща
ния по строительству в 1954 году, 
введено в действие более 2.400 но
вых крупных государственных про
мышленных предприятий. Он вы
сказал мысль о дальнейшем разви
тии специализированного производ
ства сборных конструкций и дета
лей и укрупнении монтажных орга
низаций.

На секции были обсуждены так
же доклады, сделанные первым за
местителем Министра электростан
ций Ф. Г. Логиновым и заместите-, 
лем председателя Челябинского 
Совнархоза М. Е. Гуревичем.

Участники совещания, присутст
вовавшие на заседании секции бе
тонных и железобетонных конструк
ций и работ (руководитель секции 
— вице-президент Академии строи
тельства и архитектуры СССР 
С. С. Давыдов), обсудили доклад 
Н. К. Проскурякова, начальника от
дела Госстроя СССР и Б. Г. Скрам- 
таева, члена президиума Академии 
строительства и архитектуры СССР.

Как указывается в докладе, три 
с половиной года, истекших после 
принятия постановления ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР «О раз
витии производства сборных же
лезобетонных конструкций и дета
лей для строительства», наглядно 
подтвердили всю прогрессивность 
намеченных постановлением меро
приятий. Объем производства сбор
ного железобетона увеличился 
1957 году по сравнению с 1954 
годом в 4,2 раза. Особенно резко 
увеличилось его применение в жи- 
лищно-гражданск ом строительстве.

I С докладом об опыте передовых 
заводов Москвы по производству 
сборного железобетона и крупных 
блоков на секции выступил началь
ник Главмосжелезобетона С. П. Май
оров.

В секции сельскохозяйственного 
строительства с докладом выступил 
начальник отдела Госстроя СССР 
тов. С. Ф. Нефедов. Он сообщил, что 
в текущем году объем сельскохо
зяйственного строительства составит 
24 процента от всего объема строи
тельно-монтажных работ по стране. 
Это требУет решения ряда неотлож
ных задач и, прежде всего, упорядо
чения планировки и застройки 
сельских населенных мест.

Обмениваясь опытом работы, 
участники секции говорили о том, 
что надо шире механизировать 
сельское строительство, больше за
ботиться о подготовке кадров. Кри
тические замечания высказывались 
в адрес Центросоюза, который не 
всегда обеспечивает колхозные 
стройки необходимыми материалами.

10 и 11 апреля работали также 
секции строительных материалов 
(руководитель секции — замести
тель председателя Госстроя СССР 
И. И. Лебедь), транспортного строи
тельства (руководитель секции — 

Министр транспортного строительст
ва Е. Ф. Кожевников), механизации 
строительных работ и производства 
строительных и дорожных машин 
(руководитель секции — начальник 
отдела Госплана СССР. Министр 
СССР Е. С. Новоселов), стандарт
ного домостроения и мебели (руко
водитель секции —  Министр лесной 
промышленности РСФСР Г. М. Ор
лов). экономики строительства (ру
ководитель секции — заместитель 
председателя Госстроя СССР 
С 3. Гинзбург).

11 апреля в 15 часов в Большом 
Кремлевском дворце открылось пле
нарное заседание Всесоюзного со
вещания по строительству.

Бурными аплодисментами встре
тили участники совещания появле

ние в президиуме товарищей 
А. Б. Аристова, Л. И. Брежнева, 
К. Е. Ворошилова, Н. Г. Игнатова, 
А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлова, 
А. И. Микояна, Н. А. Мухитдинова, 
М. А. Суслова, Е. А. Фурцевой, 
Н. С. Хрущева, А. Н. Косыгина.

На заседании начались прения 
по докладу председателя Госстроя 
СССР В. А. Кучеренко и заместите
ля председателя Госстроя СССР 
С. 3. Гинзбурга.

Первым выступил секретарь МГК 
КПСС тов. Бутусов. Он отметил 
большой размах жилищного и куль
турно-бытового строительства в 
Москве. За три года, прошедших 
после Всесоюзного совещания строи
телей, жилой фонд столицы увели
чился почти на 20 процентов, по
строено и введено в эксплуатацию 
4.150 тысяч квадратных метров 
жилой площади. Расширена и ре
конструирована база строительной 
индустрии столицы, введены новые 
значительные мощности по произ
водству железобетонных изделий, 
предварительно напряженных кон
струкций. Однако этот рост произ

водства железобетонных деталей 
далеко не достаточен.

Тов. Бутусов заявил, что перед 
строителями столицы стоит зада
ча— непрерывно наращивать темпы 
сооружения зданий, всемерно улуч
шать качество и снижать стоимость 
строительства. Коренным вопросом 
технического прогресса в области 
индустриального жилищного строи
тельства является внедрение сбор
ных деталей и конструкций, изго- 
овляемых методом проката. Это 
основа массового сборного строи
тельства.

Строители Москвы, говорит тов. 
Бутусов, взяли социалистические 
обязательства на 1958 год и успеш. 
но их выполняют. В первом кварта
ле этого года введено в эксплуата
цию 409 тысяч квадратных метров 
жилой площади — на 36 процентов 
больше, чем за тот же период в 
1957 году.

Выступивший затем заместитель 
председателя Свердловского Совнар
хоза тов. Караваев рассказал о ши
роком размахе промышленного и 
жилищного строительства в Сверд
ловской области. В 1957 году вве
дено в эксплуатацию жилой площа
ди в два раза больше, чем в 1954 
оду.

Главный инженер архитектурно- 
планировочного управления Мосгор- 
исполкома тов. Лагутенко остано
вился в своем выступлении на воп
росах снижения стоимости строи
тельства.

11 апреля на пленэрном заседа
нии Всесоюзного совещания по 
строительству выступил действи
тельный член Академии строитель
ства и архитектуры СССР тов. Ми
хайлов. Он посвятил свое выступ
ление вопросам применения железо
бетона с предварительно напря
женной арматурой.

Большие возможности для инду
стриализации жилищного строи
тельства создаются в связи с при
менением железобетонных крупно
панельных конструкций. изготов
ляемых на прокатных станах. Тру
доемкость изготовления панелей 
сравнительно невелика. Можно ор
ганизовать производство таких де̂  
талей разных размеров и разной 
толщины. На экспериментальном 
стане были помещены изделия тол
щиной всего в 10 миллиметров. 
Рассказывая обо всем этом, дирек
тор строящегося завода железобе
тонных прокатных панелей тов. 
Козлов подчеркнул, что технология 
производства на таких предприяти
ях позволяет широко механизиро
вать труд. В дальнейшем железобе
тонные прокатные изделия можно 
будет изготовлять с такой точно
стью, е какой выпускают прокат 
металлурги.

На пленарном заседании высту
пили также начальник строитель
ства Кременчугской ГЭС тов. Нови

ков, начальник управления «Ме- 
таллургхимстрой» Сталинского Сов
нархоза УССР тов. Лубенец и дру
гие. (ТАСС).

Азербайджанская ССР. В бли
жайшие месяцы Песчаный — 
центр морского нефтедобывающе
го района — закончит свое 
островное существование. Широ. 
кое полотно намывной 3,2-кило
метровой дамбы соединит остров 
е материком.

Строителями уже перекрыто 
две трети пролива. Пройдены наи
более глубоководные участки. До 
Песчаного остается всего не
сколько сот метров.

На снимке: асфальтирование
дамбы.

(Фотохроника ТАСС).
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ПОДГОТОВКА К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ

Наши претензии к руководителям Уртамской МТС
Все мы с нетерпением ждем на

чала весеннего сева. Ведь мы впер
вые будем работать на машинах, 
принятых нами от МТС. Нет 
слов, чтобы выразить нашу 
благодарность партии и прави
тельству за заботу о дальней
шем укреплении колхозного строя, 
об улучшении материального бла
госостояния жизни советских лю
дей. Мы считаем своим долгом отве
тить на эту заботу новыми успеха
ми в развитии общественного хозяй
ства колхоза, резким увеличением 
производства продуктов животно
водства и полеводства.

«Кому многое дано, с того и 
спросу больше», —  говорится в на
роде. Это правильно. Техника те
перь должна использоваться произ
водительнее. с полной отдачей. Мы 
горячо поддерживаем почин брига
ды механизаторов тов. Филюшина 
из колхоза имени Чапаева, нашего 
района, и включаемся в соревнова
ние за высокую культуру земледе
лия, за лучшее использование тех
ники.

Наше обязательство — довести 
ежесменную выработку каждого 
тракториста до 120 процентов нор
мы и получить урожай зерновых 
культур на 1.300 гектарах не ни
же 18 центнеров, а пшеницы —  не 
менее 120 пудов с каждого гектара. 
Сев колосовых культур решено про
вести за 8— 10 рабочих дней. На 
каждый 15-сильный трактор мы 
обязуемся выработать за сезон не 
менее 900 гектаров мягкой пахоты, 
сэкономить 5 процентов горючего. 
Посоветовавшись между собой, ре
шили вызвать на соревнование 
механизаторов бригады тов. Филю
шина, Приложим все силы, знания,

опыт, чтобы завоевать в этом сорев
новании первенство.

Семена имеем сортовые на всю 
площадь посева, отсортированы они 
еще осенью, дважды проверены на 
всхожесть. Сейчас проводим воздуш

но-тепловой обогрев семян, про
травливание. Всю зиму на 10— 12 

лошадях вывозили на поля навоз, 
который в основном пойдет под ку
курузу и картофель.

Навоза вывезено маловато, пото
му что зимой мы не смогли исполь
зовать на этой работе тракторы: 
вывозили лес. Леса доставлено на 
усадьбу около 2.000 кубометров.

Сейчас все машины поставлены 
на весенний профилактический тех- 
уход. Проверим каждую гайку, каж
дый винтик, чтобы в горячие дни 
посевной они нас не подвели.

О бережном, высокопроизводи
тельном использовании техники за
ботятся все колхозники. Запланиро
вано к зиме построить гараж для 
тракторов, мастерскую, где бы мож
но было производить текущий ре
монт. Начато строительство полево
го стана, где будем жить в дни се
ва и уборки.

15 апреля у нас должен состо
яться общественный смотр готовно
сти колхоза в севу. Думаем, что в 
грязь лицом не ударим.

Все члены нашей тракторно-по
леводческой бригады очень горячо 
берутся за дело, живут единым 
стремлением провести сев в этом го
ду лучше, заложить прочную осно
ву для получения высокого урожая. 
Но мы опасаемся, как бы нас не 
подвели руководители Уртамской 
МТС. Уж очень равнодушно они 
сейчас относятся к борьбу колхоз

ных механизаторов за лучшее ис
пользование техники. Главный ин
женер станции то®. Липухкн, за
ведующий мастерской тов. Андреев
ский, видимо, считают, что раз пе
редали технику колхозу, пусть они 
и делают с ней что хотят, а их де
ло — сторона. Ничем иным нельзя 
объяснить такой факт. Доставлен
ный нами в МТС трактор неделю 
простоял на усадьбе, пока его по
ставили в мастерскую на ремонт.

Работники МТС не контролируют 
использование техники, не интере
суются, как мы будем работать в 
дни сева. За месяц, что тракторы 
находятся в колхозе, никто из ру
ководящих работников МТС у нас 
не был. Давно пора разработать гра
фики технических уходов за трак
торами. создавать в каждой трак
торной бригаде фонд необходимых 
запасных частей, обменных узлов. 
Но и в этом деле помощи от работ
ников МТС мы пока не чувствуем.

Так нельзя. Техническое обслу
живание тракторных и тракторно- 
полеводческих бригад является 
ответственной задачей МТС, осо
бенно сейчас, когда в колхозах 
еще нет, мастерских и с каждой по
ломкой мы обращаемся в МТС. На
до. чтобы руководители Уртамской 
МТС не забывали об этом.

A. СВИРКУЛ —  бригадир,
А. КАНАЕВ —  

помощник бригадира,
B. ШТОПЕЛЬ. А. АЛЬБАХ,

В. ГЕЛЬМ. С. ШТОПЕЛЬ,
А. ЕМЕЛЬЯНОВ. Ф. ШВАБАУЕР,

М. АНДРЕЕВ —  трактористы,
А. ТОМИЛОВ —  учетчик 

тракторно - полеводческой брига
ды колхоза имени Калинина, 

Кожевниковского района.

Московская область. 
Электростальский за
вод тяжелого машино
строения — один из 
передовых в стране. 
Его продукция для ме
таллургических пред- 
приятий, строитель
ства элекростанций, 
угольной промышлен
ности известна не 
только в нашей стра
не, но и далеко за ее 
пределами.

Электростальские 
машиностроители еже. 
годно осваивают но
вую технику, которая 
облегчает труд чело
века, повышает его 

производительность, 
помогает быстрее соз
давать материально- 
техническую базу 
строительства комму
низма.

За последние четы
ре года выпуск ва
ловой продукции на 
заводе увеличился на 
62 процента.

На снимке: в редук
торном цехе. Готовое 
зубчатое колесо от
правляется на сборку 
шахтной подъемной 
машины.
(Фотохроника ТАСС).

В честь первомайского 
праздника

Трудовыми подарками готовятся 
отметить день 1-го Мая набочие, 
инженерно-технические работники 
и служащие многих предприятий 
страны.

Замечательного успеха в пред
праздничном соревновании добился 
коллектив николаевского завода 
имени Носенко. Девятого апреля су
достроители сдали в эксплуатацию 
головной рыболовный траулер 
«Маяковский» — большое промыс
ловое трехпалубное судно.

Успешно справляется со своими 
социалистическим обязательствами 
коллектив Минского автомобильного 
завода. Задание первого квартала 
по выпуску валовой и товарной 
продукции выполнено на 103 про
цента. Автомобилестроители вскры

вают и вводят в действие внутрен
ние резервы производства. С начала 
года на предприятии модернизиро
вано свыше сорока единиц станоч
ного и другого оборудования, внед
рено в производство около ста но
вых штампов и высокопроизводи
тельных приспособлений. Эти и дру
гие мероприятия позволили коллек
тиву цеха увеличить суточный вы
пуск литья на девять тонн и на 
30 процентов сократить брак.

Соревнуясь в честь Первомая, 
коллектив Нальчикского мельнич
ного завода ежедневно выпускает 
сверх плана десятки тонн высокока
чественной муки, различных круп, 
комбикормов. Работники завода ре
шили завершить апрельский план к 
25 числу. (ТАСС).

На лесозаготовках

Досрочно выполнить 
апрельский план

Чтобы вернуть стране долг за 
первый квартал и достойно встре
тить Первое Мая, лесозаготовители 
комбината «Томлес» должны в ап
реле вывезти 550 тысяч кубомет
ров леса.. За 10 дней апреля выве
зено 206,6 тысячи кубометров, или 
37 процентов месячного задания. 
Если учесть, что условия произ
водства лесозаготовок ухудшаются,, 
то темпы, набранные в первой де
каде, надо считать недостаточными.

По выполнению апрельского зада, 
ния̂  (в процентах) леспромхозы 
комбината «Томлес» добились сле
дующих результатов работы:

1 Куяновский 48,5
2 Балтийский 47,0
3 Красноярский 46,7
4 Нибегинский 46,0
5 Молчановский 42,3
6 Парабельский v 41,3
7 Томский 41,2
8 Тегульдетсвий 39,7
9 Парбигсжий 39,3

10 Лайсвий 38,0
11 Утвинсжий 37,2
12 Асиновсвий 35,6
13 Берегаевский 35,5
14 Ергайский 34,6
15 Зырянский 33,7
16 Бажчарский 32,9
17 Пыжжино-Троицкий 32,3
18 Каргасожский 31,4
19 Чаинский 30,5
20 Колпашевский /30,0
21 Аргать-Юльский 29,2
22 Средне-Чулымский 28,5
23 Тимирязевский 27,0
24 Нюрольский 22,4

Там, где руководители леспром-
хозов принимают все меры для 
продления срока службы зимних 
лесовозных дорог, быстро перехо
дят на летние места работы, вы
возка древесины не снижается. Это 
видно на примере Емтайского лес
промхоза, который Хорошо работал 
в первом квартале, ритмично рабо
тает и в апреле. В Калтайском лес
промхозе еще в середине марта на
чали тщательно готовиться в работе 
в распутицу. На протяжении второй 
половины зимы здесь регулярно по
чивали дорогу и создали хорошее 
ледяное полотр. Участки лесовоз
ной дороги, наиболее освещаемые 
солнцем, а также подъемы и спус
ки засыпали толстым слоем опилок. 
Вдоль дороги сделали водоотводные 
канавы для сохранения полотна от 
размыва талыми водами. Вывозка- 
древесины днем прекращена по 
всем лесовозным дорогам и произ
водится только вечером и ночью. 
Бригада дорожников пополнена ра
бочими.

В период распутицы предпола
гается усилить вывозку древе'сины 
с мастерского участка, расположен

ного от нижнего склада на расстоя
нии 15 километров. Здесь подготав*- 
ливаются летние лесосеки, продела
ны и расчищены от снега трассы 
лесовозных дорог.

Совсем другое положение в Том
ском леспромхозе. Здесь руководи
телей леспромхоза весна застала 
врасплох. Несмотря на приказ по 
комбинату «Томлес», дороги зимой 
водой не поливались. Никаких мер 
по сохранению лесовозных дорог 
принято не было и поэтому они 
выходят из строя. В последние дни 
декады суточная вывозка древеси
ны составила 7.000 кубометров вме
сто 1.200 кубометров по заданию. 
Мало что делается в леспромхозе, 
чтобы хорошо подготовиться для 
работы в период весенней распути
цы.

Такое же положение имеет место 
и в ряде других леспромхозов ком
бината. Это привело к тому, что су
точная вывозка древесины в пос
ледние дни декады в целом по ком
бинату снижена.

В последние дни наступило по
тепление. и условия ведения лесо
заготовок усложнились. Хозяйствен
ные' руководители, партийные и 
профсоюзные организации леспром
хозов должны принять все меры 
для продления срока действия зим
них лесовозных дорог й вывезти по 
ним максимальное количество леса.

Необходимо усилить подготовку 
для перехода в летние лесосеки. 
Нужно тщательно разобраться в 
лесосечном фонде, установить, ка
кие лесосеки будут разрабатывать
ся во втором и третьем кварталах, 
составить технологические карты 
разработки э#их лесосек, передать 
их по актам мастерам. Сейчас не
обходимо готовить верхние склады, 
расчищать трассы лесовозных до
рог, завозить в месту работы горю
чее и смазочные материалы.» техни
ку и оборудование.

Многие леспромхозы медлят с 
пуском в эксплуатацию автолежне- 
вых, автогрунтовых и конно-рель
совых дорог. Это неправильно. Не
обходимо уже сейчас очистить эти 
дороги от снега, отремонтировать 
их и быстрее пустить в эксплуата
цию. Следует также отремонтиро
вать подвижной состав, применяе
мый на вывозке древесины по лет
ним дорогам.

Нельзя допускать снижения ко
личества рабочих на прямых'’рабо
тах. Все валочно-трелевочные 
звенья, комплексные бригады и ма
стерские участки должны успешно 
работать в период распутицы.

О движ ении  второго  и скусств енного  спутни ка  Земли
На шесть часов утра 12 апреля 

второй искусственный спутник со
вершил' 2.335 оборотов вокруг 
Земли.

В ясную погоду второй спутник 
можно будет наблюдать невоору
женным глазом после захода Солн
ца от 50 градуса до 58 градуса 
северной широты и перед восходом

Солнца—от 63 до 65 градуса юж
ной широты.

Наблюдения за вторым спутни
ком возможны также в пунктах, 
расположенных севернее и южнее 
указанных интервалов широт, но 
под небольшими углами к горизон
ту.

(ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

В новых условиях работать по-новому
Состоялся пленум Томского рай

кома КПСС. С докладом «Постанов
ление февральского Пленума ЦК 
КПСС «О дальнейшем развитии 
колхозного- строя и реорганизации 
машинно-тракторных станций» и 
задачи районной парторганизации» 
выступил первый секретарь райко
ма КПСС тов. Жуков.

Докладчик и выступающие в пре
ниях отмечали, что постановление 
февральского Пленума ЦК КПСС и 
Закон «О дальнейшем развитии кол
хозного строя и реорганизации ма
шинно-тракторных станций», при
нятый Верховным Советом СССР, 
направлены на дальнейшее укрепле
ние социалистического сельского 
хозяйства, являются своевременным 
и жизненно необходимым шагом по 
пути дальнейшего развития колхоз
ного строя.

— Постановление февральского 
Пленума ЦК КПСС и Закон, приня
тый Верховным Советом СССР, — 
сказал в своем выступлении пред
седатель колхоза «Путь к социа
лизму» тов. Жулин, — вызвали 
новый политический и трудовой

подъем среди членов нашей артели, 
Отвечая на отеческую заботу пар
тии и правительства, колхозники 
нашей сельхозартели решили про
вести весенний сев за 8—10 рабо
чих дней. Механизаторы колхоза в 
ответ на призыв тракторной брига
ды тов. Филюшина взяли обяза
тельство ежедневно перевыполнять 
сменные задания.

— Большие возможности откры
ваются перед сельскими механиза
торами в связи с передачей техники 
колхозам, — говорил на пленуме 
бригадир тракторной бригады кол
хоза имени Сталина тов. Шала
мов. — Теперь мы еще лучше бу
дем работать, эффективнее исполь
зовать технику. Сейчас в колхозе 
уже все машины готовы к весен
нему севу.

Тов. Шаламов критикует руково
дителей и специалистов Томской 
МТС за то, что они ослабили внима
ние к подготовке к весеннему севу. 
Колхозы района в этом году значи
тельно расширяют посевы кукуру
зы, картофеля. Для обслуживания 
машин СКГ-4 и СКГ-6 нужны ква

лифицированные работники, но спе
циалисты МТС не учат колхозников 
управлять этими механизмами.

Многие выступающие отмечали, 
что некоторые колхозы слабо гото
вятся к весеннему севу: плохо вы
возятся удобрения на поля, мед
ленно очищаются семена, не уком
плектованы тракторные бригады, 
кукурузоводческие звенья.

Директор Поросинской МТС тов. 
Скоморовский говорил, что некото
рые руководители колхозов, стараясь 
«сэкономить» средства, берут из 
МТС меньше техники, чем им необ
ходимо для своевременного прове
дения полевых работ. Такая прак
тика не отвечает интересам разви
тия колхозов.

Пленум отметил необходимость 
всемерного повышения роли кол
хозных парторганизаций, усиления 
влияния сельских коммунистов на 
развитие колхозного производства.

На пленуме выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Дерябин.

По обсуждаемому вопросу пленум 
принял решение. , ,

ПО ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ
В НОВОМ ЗАВОДСКОМ

КОРПУСЕ

Научно-атеистическая пропаганда в загоне
Научно-атеистическая пропаган

да — один из важнейших участкрв 
идеологической работы партийных 

организаций. Однако- в Молчанов- 
ском районе ей не уделяется доста
точного внимания. Силы, чтобы ве

сти эту работу систематически, 
здесь имеются. Только _ лекторов, 
членов общества по распростране
нию политических и научных зна
ний —  более 160 человек. Но с 
лекциями на научно-естественные 
и научно-атеистические темы вы
ступает 10— 15 человек, причем 
большинство из них в 1957 году 
выступило только по одному разу.

К лекторам, которые выступают 
систематически, следует .отнести 
преподавателя Нижне-Тювинской 
семилетней школы Родионен- 
ко М. А,, преподавателей Молчанов- 
ской средней школы заслуженного 
учителя школы РСФ.СР М. А. Бы
строва и М. И. Колпак. Тов. Родио- 

ненво свои лекции «О возникно
вении религии», «О реакционной 
сущности сектантства», «О про
исхождении жизни на Земле» и 
другие сопровождает показом диа
фильмов, лекции у него проходят 
интересно, при большой аудитории.

Поселок Луговое — один из круп

ных пунктов района. Здесь много 
интеллигенции: учителя средней
школы, инженерно-технические ра
ботники Усть-Чулымской сплавной 
конторы, медицинские работники. 
Но в текущем году на научно-атеи- 
стичесгйге темы в поселке не про
читано ни одной лекции.

Очень мало читается таких лек
ций в Могочино, Тунгусово, Про
грессе.

В некоторых селах . отдельные 
граждане отмечают религиозные 
праздники, причем они, как прави
ло, сопровождаются пьянством, что 
наносит ущерб хозяйству. Попойки 
во время религиозных праздни
ков были, например, в по
селках В.-Салтыково, Орловка, Смо- 
локуровка.

В одной из подобных «вечери
нок» участвовал даже заведующий 
Фермой колхоза имени Карла Марк
са, член райкома партии С. Шерш
нев. Он три дня пьянствовал и не 
являлся на ферму. В это время 
часть дояров также участвовала в 
свадьбе, приуроченной к «праздни
ку», и по-настоящему за животны
ми не ухаживала. Это привело » к 
резвому снижению надоев, в паде
жу 13 телят.

В районе явно недооценивается

Подарки XIII съезду ВЛКСМ
Комсомольцы Томского электромеханического ■ 

завода выполнили свои обязательства
Хорошими трудовыми подарками 

встречают комсомольцы и молодежь 
томского электромеханического за
вода имени В. В. Вахрушева X III 
съезд Всесоюзного Ленинского Ком
мунистического Союза Молодежи.

Принятые комсомольцами в честь 
съезда обязательства выполнены.

Комсомольцы, рабочие и инжене
ры завода брали обязательства в 
честь съезда сделать отбойный мо
лоток новой конструкции. Сло
во свое комсомольцы сдержали. 
Четыре экспериментальных молотка 
изготовлены молодыми рабочими 
1-го и 4-го цехов завода. Один из 
них отправлен в Москву в адрес 
президиума X III съезда комсомола.

В январе 1958 года был объявлен 
нонкурс на лучшие рационализатор, 
ские предложения. Конкурс посвя
щается X III съезду ВЛКСМ. В нем 
приняло участие 65 человек, внес

ших 100 рационализаторских пред
ложений с общим годовым эффектом 

169 тысяч рублей. 65 предложе
ний внедрены в производство.

Первенство в социалистическом 
соревновании комсомольско-моло
дежных бригад прочно удерживает 
бригада второго цеха, возглавляемая 
Николаем Ефимовым.

Встав на вахту в честь 40-летия
ленинского комсомола, бригада до-

й. Ян-бивается высоких показателей, 
варений план выполнен на 302 
процента, февральский —  на 282 
и мартовский —  на 307 процентов. 
Намного впереди графина идет 
бригада и в апреле.

Бригаде вручено переходящее 
красное знамя Кировского райкома 
комсомола и почетная грамота Том- 
ского обкома ВЛКСМ.

Вл. ДРОЗДОВ.

УЧЕНЫЕ ШЕФСТВУЮТ 
НАД КОЛХОЗОМ

С глубоким удовлетворением 
встретили ученью Томского элек
тромеханического института инже
неров железнодорожного транспорта 
Закон о дальнейшем развитии кол
хозного строя и реорганизации ма
шинно-тракторных станций.

На заседании кафедры «Техноло
гия металлов» принято ре
шение оказать практическую по
мощь колхозам области в связи с 
передачей им сельскохозяйственной 
техники.

Коллектив кафедры взял шефст
во над колхозом «Вперед к комму
низму», Томского района.

Профессорско - преподавательский 
состав и лаборанты кафедры помо
гут колхозу в организации ремонт
ных мастерских, изготовлении необ
ходимого инструмента и некоторых 
деталей, в выполнении сварочных 
работ при рем^тте сельскохозяйст
венных машин.

ПРИЕЗЖ АЙТЕ Н  НАМ, В НОЛХОЗ
Дорогие товарищи томичи! Следуя 

примеру комсомольцев города Кол- 
пашево, мы изъявили желание по
ехать в колхоз «Заря», Бакчарского 
района, чтобы своим трудом подни
мать экономику артели.

Когда весть о том, что мы едем 
на работу в колхоз, дошла до кол
хозников, они выслали нам навстре
чу свою делегацию, которая нас 
встретила за десять километров от 
села. В колхозе для нас уже обору
довали теплое и уютное общежитие.

Вскоре к нам пришли жители 
колхоза. Завязалась дружеская бе
седа. Женщины накрыли столы, а 
Григорий Пантелеевич Кучугура по 
русскому обычаю передал нам хлеб 
с солью и от лица всех колхозни
ков поздравил нас с приездом, по
желал успехов з работе и счастья 
в жизни

Мы от всей души поблагодарили 
за теплую встречу и дали слово, 
что своим честным трудом оправ
даем доверие. Ведь нам, комсомоль

цам, по плечу всякая работа. Де
вушки пойдут работать в животно
водство доярками, свинарками, те
лятницами и птичницами. Найдетея 
работа и для парней, ведь наш кол
хоз — механизированное хозяйст
во: есть три электростанции, деся
ток автомашин, свои тракторы, кол
хозный радиоузел. Все дома кол
хозников и фермы электрифициро
ваны.

Дорогие товарищи! Следуйте на
шему примеру. Приезжайте к нам, в 
кодхоз «Заря».

Работы в колхозе много. Всем 
найдется дело по душе. Поможем 
решить общенародную задачу — в 
ближайшие годы догнать США по 
производству продуктов животновод
ства на душу населения.

Ждем вас, дорогие друзья! 
Комсомольцы-новоселы:
Г, ПЧЕЛКИН, А. ПЕРСОВ,
Н. АЗАВЦЕВА и другие, всего 
8 подписей.

научно-атеистическая пропаганда 
оре̂ и молодежи. А будь иначе, раз
ве продавец Галина Табе-рт, всего 
два года назад окончившая семи
летку, стала бы жертвой ша.рлата- 
нок-га.далыциц Решетниковой и 
Горбатовой? Поверив в чары шар
латанок. Галя дала им 350 рублей, 
продуктов, 6 метров - штапельного 
полотна и другие товары. Г. Та- 
берт встала на путь расхищения 
государственных средств и предста
ла перед судом.

Житель поселка Орловка Петро- 
сеняк Ф. немало зарабатывает «ле
чением» «святой водицей».

Некоторые агитаторы и пропаган
дисты парторганизации Могочин- 
ского лесозавода посещают кварти
ры верующих, проводят с ними ин
дивидуальные и групповые беседы 
на научно-атеистические темы. Эго 
дает положительные результаты. 
Другие партийные организации на
прасно не используют такую форму.

За последнее время в районе ста
ли чаще выступать с лекциями 
врачи, особенно районной больницы. 
Но п.тохо то. что они не заботятся 
о научно-атеистической направлен
ности лекций.

Молчановскому райкому партии 
следует обратить серьезное внима
ние на усиление научно-атеистиче
ской пропаганды. Для проведения 
этой почетной и благородной рабо
ты надо шире привлекать учителей, 
врачей, специалистов сельского хо
зяйства, всю интеллигенцию.

п. ПОПОВ.

Еще недавно в только что от. 
отроенном пятипродетном кор
пусе завода «Сибэлектромотор» 
было тихо. Но вот двери цеха 
раскрылись. Здесь устанавли. 
ваются прессы-автоматы для 
вырубки железа, полуавтоматы 
для обработки деталей двигате, 
лей. Сейчас в новом цехе уже 
работают десятки станков.

Успешно осваивают автомат 
по обточке щитов, изготовлен, 
ный коллективом московского 
завода «Красный пролетарий», 
автоматчик В. Щепеткин и на
стройщик В. Мартынов. Снята 
первая партия щитов, качество 
хорошее. Автомат заменит 3 ре. 
вольверных станка и высвобо. 
дит 4-х рабочих.

На снимке: настройщик
Мартынов (слева) и автоматчик 
Щепеткин на обточке первой 
партии щитов.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
Фото К. Юргина.

Семинар
.секретарей цеховых 

парторганизаций
На Томском заводе режущих т  

струментов проведен семинар еекое 
тарей цеховых партийных органи
заций.

С докладами по важнейшим воч- 
росам партийно-организационной 
работы на семинаре выступили ра
ботники Кировского райкома и гор
кома КПСС.

Участники семинара побывали на 
заводе «Томкабрль» и спичечной 
фабрике «Сибирь», где знакоми
лись с производством, с постановкой 
партийно-политической работы в 
цеховых коллективах.

НА ПР0МЫЦ1ЛЕННУЮ

ВЫСТАВКУ

Вчера из Томска в Москву на 
Всесоюзную промышленную вы
ставку Томский электромеханиче
ский завод отправил свою продук

та *

БЕСЕДА О ЖИЗНИ И ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
В. И. ЛЕНИНА

11 апреля в конференц-зале Том
ского университета состоялась 
встреча студентов-первокурсников 
экономико-юридического факультета 
университета со старым большеви
ком, участником III съезда комсо

мола Николаем Григорьевичем Во
рониным/ Он рассказал о своих 
встречах с Владимиром Ильичем 
Лениным.

В. НОРМИЛОВ.

У ВАСЮГАНСКИХ СПЛАВЩИКОВ
Все шире развертывается пред

майское социалистическое соревно
вание среди рабочих Васюганского 
сплавного участка. К 1 Мая сплав
щики завершают подготовку к 
сплавным работам.

Высоких производственных пока
зателей в социалистическом сорев
новании добиваются на сплаве бон 
рабочие тт. Голованов, Поляков и 
Боштьян. Свои производственные 
задания они выполняют на 150— 
180 процентов. Хороший подарок к 
первомайскому празднику сделала 
бригада плотников, руководимая 
коммунистом тов. Майковым. Чле

ны бригады построили для нового 
Усть-Тымского рейда два двухквар
тирных дома, которые с открытием 
навигации будут этой же бригадой 
установлены на новом рейде.

Повышает производительность в 
предмайские дни звено судостроите
лей, руководимое тов. Куницей. Ра
бочие этого звена тт. Юрин и Кра
сильников ежедневно выполняют 
норму на 125— 130 процентов.

К 1 Мая со стапелей сойдут на 
воду два 40-тонных паузка, пред
назначенных для перевозки грузов 
и оборудования для сплавных работ.

В. ШАБУНИН.

НА НАЗИНСКОЙ НЕФТЕНОСНОЙ ПЛОЩАДИ
В 1956 году геофизики на 

основании сейсмических данных 
сделали вывод, что на севере 
Томской области возможны зале
жи нефти. Для того, чтобы про
верить эти данные, летом 1956 
года недалёко от поселка Нази- 
но, Александровского района, бы
ло начато бурение глубокой 
структурно-поисковой скважины 
№ 1.

Одновременно с бурением этой 
скважины геофизики продолжали 
работать на Назинской площади.

Учитывая новые данные геофи
зиков, была заложена вторая 
скважина на глубину 2.700 мет
ров в районе села Криволуцкое. 
На эту вышку перешел буровой 
мастер тов. Абрамущкин, успеш

но пробуривший скважину N° 1. 
При бурении скважины в юрских 
отложениях был обнаружен неф
теносный горизонт.

При испытании с глубины 
2.341— 2.348 метров получен 
приток легкой подвижной нефти. 
Анализ ее показал, что она имеет 
большое количество керосинных 
и бензинных фракций.

Сейчас после спуска обсадной 
пятидюймовой колонны началось 
испытание первого горизонта. Ре
зультаты этих испытаний будут 
получены в мае.

На Назинской площади в 
этом году планируется начать бу
рение еще трех глубоких сква
жин.

цию.
Сведи отправленных экспона

тов —  гидросверло СГР-3, гидро
светильник ГС-60-М, вентиля
тор ВГМ-5, ручное электросвер
ло ЭРП-20, пускатель ШР-1 и три 
типа электрических вентиляторов— 
СВМ-4. СВМ-5 и СВМ-6.

37 ЯИЦ НА НЕСУШКУ

, Хорошо трудится в колхозе име
ни Свердлова, Александровского 
района, птичница тов. Прюис. Зд 
три месяца этого года от каждой 
курицы-несушки она в среднем по
лучила по 37 яиц.

А. ВИНОГРАДОВ.

☆

ПЛАН ПРОДАЖИ МОЛОКА

ПЕРЕВЫПОЛНЕН

КАРГАСОК. (По телефону). Все
колхозы Каргасокского района пере
выполнили план первого квартала 
по продаже молока в госзакупки. 
Сверх плана колхозами продано го
сударству 3.236 центнеров молока. 
Рыбоартель «Заря» при плане 80 
центнеров продала в госзакупки 
310 центнеров молока.

Рабочие, колхозники и служащие 
Каргасокского района также перевы
полнили план продажи молока пер
вого квартала на 481 центнер.

Е. ГУЩИН.

УСТНЫЙ ЖУРНАЛ

В РАЙОННОМ

ДОМЕ КУЛЬТУРЫ

ВАСЮГАН. (По радио). В Васю-
ганском районном Доме культуры 
выпущен первый номер устного 
журнала «Хочу все знать». Собрав
шиеся прослушали выступле
ние врача-хирурга: пенсионера
Д. Н. Лаврова. Учительница Ново- 
Васгаганской средней школы 
I. 10. Латерман сообщила о ново
стях науки и техники. Затем был 
дан концерт и поставлена пьеса. 
«На целинные земли».

Вечер закончился танцами, игра
ми, аттракционом.

В. БОРЗЕЦОВ.

КТО ВЫИГРАЕТ?

Сберегательными кассами гор. 
Томска за два с небольшим месяца 
продано трудящимся города билетов 
денежно-вещевой лотереи на 2 мил
лиона 133 тысячи рублей.

Продажа билетов будет произво
диться до начала тиража выигры
шей, который проводится 24 мая в 
Москве.

К О Р О Т К О
©  Вчера из Томска в Венгер

скую Народную Республику Том
ским электномеханическим заводом 
отправлена партия приборов.

На снимке: передовики производства 6-го обмоточного цеха за
вода «Сибэлектромотор», систематически выполняющие свое смен
ное задание до 200 процентов. Справа налево: Люба Шташкевич, 
Галя Рыжова, Елизавета Иванова и Нина Назарова за обмоткой 
ротора.

Фото Г. Ткаченко.

СИТЦЕВЫЙ БАЛ В КОЛХОЗНОМ КЛУБЕ
Целый месяц девушки и женщи

ны села Иштан, Кривошеинского 
района, готовились к ситцевому ба
лу.

На бал в колхозном клубе собра
лось много народа. На колхозницах 
сельхозартели имени Свердлова и

представительницах интеллигенции 
села — ситцевые платья различных 
расцветок и фасонов.

Под задорные звуки гармоники ве
село танцуют пары. Потом затева
ются игры, выступают затейники.

За лучшие платья и костюмы 
вручены премии.

©  При Томском заводе рези
новой обуви организовано отделе
ние Всесоюзного общества по рас
пространению политических и на
учных знаний. В члены общества 
вступило 25 рабочих и служащих.

©  14 апреля в Томском меди
цинском институте открывается го
дичная научная студенческая кон
ференция. посвященная 40-летию 
комсомола.. В работе конференции 
примут участие делегаты Томского, 
Барнаульского, Кемеровского и 
Красноярского медицинских инсти
тутов и Томского университета.

© 16 и 17 апреля в Томске, в 
Доме офицеров, состоятся концерт
ные гастроли пианистки Людмилы 
Сосиной, лауреата международных 
конкурсов пианистов.

В о б л у р с  п р и шл о  пис ь мо • ••

Истории, 
каких много

В начале июня минувшего года в 
областное управление рабочего снаб
жения комбината «Томлес» при
шло письмо Рабочий Усть-Чулым
ской сплавной конторы тов. Руса
ков писал, что в магазинах Усть- 
Улуюльского участка зачастую не 
бывает, товаров даже первой необ
ходимости. Есть случаи грубого на
рушения правил советской торгов
ли,

Прочитав письмо, начальник 
управления тов. Воронин предложил 
начальнику торгового отдела тов. 
Сальниковой проверить факты, из
ложенные в нем. Письмо зарегист
рировали, затем положили в стол 
и... забыли. Лишь за пять дней 
до окончания срока расследования 
начальнику орса Пыщк»но-Троиц- 
кого леспромхоза тов, ‘Кулешову на
правили копию письма с просьбой 
проверить его и принять необходи
мые меры. Прошел месяц, второй, 
но из орса леспромхоза ответа не 
было. Три с половиной месяца спу
стя работники облурса решили на
помнить Кулешову о необходимости 
ускорить ответ на жалобу тов. Ру
сакова. Тогда из леспромхоза при
шла радиограмма: «Содержание жа
лобы по Усть-Улуюльскому сплав- 
участку мне неизвестно. Прошу 
сообщить содержание. Кулешов».

—- Хитрит, не иначе, — сказали 
в облурсе к, сделав многозначи
тельную паузу, продолжавшуюся 
еще две недели, послали в орс 
новое письмо.

И на этот раз Кулешов не отве
тил, не принял по письму мер. Хо
тели было объявить ему выговор, 
но вспомнили, что месяц назад вы
говор за бюрократизм в рассмотре
нии жалоб он уже получил. Так и

махнули на него рукой. Между 
тем, в это время в орс выезжал 
заместитель начальника производст
венного отдела облурса тов. Ширяев. 
Следовало поручить ему проверить 
жалобу на месте и принять необхо
димые меры. Но этого сделано не 
было.

Конец бюрократической истории 
с письмом тов. Русакова пришел 
только накануне 1958 года. Жало
бу проверили, факты подтверди
лись. Приняли меры: подвезли то
вары, открыли новый магазин.

Можно было бы не рассказывать 
так подробно эту историю, но, к со
жалению, она очень характерна для 
работы с жалобами и заявлениями 
трудящихся в облурсе.

В 1957 - году почти половина 
всех жалоб, поступивших в облурс, 
расследовалась более месяца, зна
чительная часть — от двух до че
тырех месяцев, что является грубым 
нарушением установленных сроков 
проверки заявлений и жалоб трудя
щихся.

1958 год не внес существенных 
изменений в практику работы обл
урса. Наоборот, положение ухуд
шилось. За первые два месяца 
число жалоб, расследование кото
рых затянулось на срок свыше ме
сяца, составляет уже более полови
ны. По-прежнему часты случаи, 
когда жалобы направляются на рас
следование с запозданием. Бывает, 
что расследование их поручается 
тем, на кого .жалуются, и поэтому 
некоторые ответы не соответствуют 
действительности. Контроль за ра
ботой с жалобами со стороны на
чальника облурса тов. Воронина 
осуществляется по-прежнему плохо. 
Обо всем этом убедительно говорит 
и пример с жалобой рабочего Кол- 
па шевского леспромхоза тов. Каза
ченко.

В конце января тов, Казаченко

прислал в облурс письмо е прось
бой проверить жалобу о нарушении 
правил советской торговли в мага
зине поселка Куржино. Прежде, 
чем ее зарегистрировали j в отделе 
кадров, прошло около двух недель. 
Еще десять дней понадобилось, что
бы ее рассмотреть. На расследова
ние ее направили лишь 19 февра
ля. Работа с жалобой закончилась 
почти через два месяца.

Столько же времени длится во
локита с расследованием жалобы о 
нарушении правил советской тор
говли в магазине № 3 орса Аргат- 
Юльского леспромхоза.

Орс Асиновского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего ком
бината находится неподалеку от 
Томска. Но на ягалобу тов. Поляко
ва о плохой торговле в магазинах 
орса до сих пор нет ответа, хотя 
получена она почти два месяца 
назад.

Состоявшийся в декабре минув
шего года пленум обкома профсоюза 
рабочих лесной, бумажной и дере
вообрабатывающей промышленно
сти в своем постановлении записал:

«Пленум отмечает, что руководи
тели облурса тт. Воронин, Жуков и 
Сальникова невнимательно относят
ся к жалобам и заявлениям трудя
щихся, допускают формализм и во
локиту в их рассмотрении, не 
предъявляют в этой части должных 
требований к работникам аппарата 
и начальникам орсов»,

Эта оценка остается правильной 
и поныне, хотя с тех пор прошло 
уже четыре месяца.

Почему
появляются

жалобы
Пе так давно бюро Зырянского 

работе начальника орса Зырянского 
райкома КПСС заслушало отчет о

леспромхоза тов. Тремасова. Это бы
ло вызвано тем, что на лесопунктах 
района систематически происходили 
перебои в продаже товаров первой 
необходимости, хотя на базе орса 
они были в достаточном количестве. 
Орс не выполнил годовой план то
варооборота,, допустил растраты и 
хищения на сумму более ста тысяч 
рублей.

 ̂Бюро районного комитета партии 
объявило Тремасову выговор. Выло 
отмечено, что в указанных недо
статках повинен и облурс, который 
мало оказывает влияния* на работу 
орса, плохо ему помогает.

Не будь этих недостатков, не бы
ло бы и многих жалоб, полученных 
облурсом из Зырянского и ряда 
других леспромхозов. Но руководи
тели облурса тт. Воронин и Жуков, 
довольствуясь средними цифрами 
выполнения плана товарооборота, 
подчас не замечают и своевременно 
не устраняют серьезных недостатков 
в деятельности предприятий торгов
ли и общественного питания, не
требовательно относятся к себе и 
подчиненным.

Выступая на совещаниях, тов. 
Воронин любит упомянуть, что за 
истекший год товарооборот по тор
говым предприятиям системы обл
урса значительно увеличился. Это 
так. Но нельзя забывать и того, 
что из 23 орсов систематически вы
полняют план товарооборота не бо
лее 14.

За 1957 год растраты и хищения 
по предприятиям облурса достигли 
почти миллиона рублей, что значи
тельно превышает растраты и хи
щения в 1956 году.

Руководители облурса, многие на
чальники орсов осенью не прояви
ли достаточно энергии в заготовке 
овощей. Поэтому торговля ими в 
орсах Парабельского, Тегульдетско-

А

А

го, Лайского и некоторых других 
леспромхозов организована плохо, а 
в орсе Уткинского не ведется сов
сем. Не уделяется должного вни
мания увеличению децентрализо
ванных заготовок сельхозпродуктов, 
рыбы. Откорм свиней при многих 
столовых не организован.

Большинство ясалоб, поступающих 
в облурс, вполне обосновано. Посы- 
лая их, рабочие помогают руково
дителям управления рабочего снаб
жения выявить недостатки в рабо- 
те. И очень досадно, что’ эта по
мощь плохо принимается. Безразлич
но относятся в облурсе не только к 
сигналам с мест.

В сентябре 1957 года инспекция 
при областном управлении торговли 
проверила работу орсов Краснояр
ского, Берегаевского, Зырянского, 
Молчановского и Средне-Чулымского 
леспромхозов и Томского лесопере
валочного комбината. В ходе про
верки вскрылись факты обмера 
покупателей, несоблюдение обяза
тельного минимума ассортимента 
товаров, неподготовленность торго
вых точек к работе в зимних усло
виях. По этому поводу было на
правлено письмо в Совнархоз. Сов
нархоз переслал письмо тов. Воро
нину, предложив ему принять необ
ходимые меры. Однако этот доку
мент был «погребен» в столе тов. 
Воронина, где и пролежал без 
движения около двух месяцев,

Этот факт характеризует стиль 
работы руководителей облурса, ко
торые не реагируют своевременно 
на критику, не стремятся быстро 
ликвидировать недостатки в работе.

Облурс должен коренным обра
зом улучшить работу с жалобами, 
быстрее устраняя недостатки, их 
вызывающие. Бюрократизму не ме
сто в советском учреждении.

А. КУЗИН.
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Чабан Винтор Шеховцев
Овцеводческая ферма колхо

за «Путь к коммунизму», Ко- 
жевниковского района, была 
низкотоварной и из года в год 
приносила колхозу только 
убытки. В 1956 году здесь па
ло 126 голов, было получено 
только по 31 ягненку от 100 
овец, шерсти настрижено 
меньше полутора килограммов 
на голову. В 1957 году падеж 
еще более увеличился, наст
риг шерсти сократился до ки
лограмма на овцу.

Овцы ютились в неприспо
собленных помещениях, часто 
оставались без корма, особен
но в весенний период. Прав
ление колхоза не могло подоб
рать хорошего чабана. За два 
года их сменилось более 30 
человек. А  дела на овцеферме 
шли все хуже и хуже. Это 
привело к вредным рассужде
ниям о том, что-де овцы в ус
ловиях Сибири не могут да
вать высокой товарности и что 
держать их незачем. И, может 
быть, дело кончилось бы пол
ной ликвидацией фермы, если 
бы не письмо Центрального 
Комитета КПСС и Совета^ Ми
нистров СССР «О дальнейшем 
развитии овцеводства и увели
чении производства шерсти», 
которое вышло в свет в мае 
прошлого года. Оно заставило 
правление колхоза и парторга
низацию серьезно заняться 
улучшением работы овцето- 
Варной фермы.

На должности чабанов надо 
было подобрать хороших лю
дей. И такие люди в колхозе 
нашлись. За дело решил 
взяться Виктор Фомич Ш ехов
цев. Вместе со своей женой 
Надеждой Николаевной в ав
густе 1957 года он принял 
овец. По настоянию Виктора 
Фомича ферма была переве
дена в другую деревню. Зная, 
что в период уборки урожая 
колхозу дорог каждый чело
век, Шеховцев вместе с же
ной, не обращаясь за помощью 
в правление колхоза, приспо
собил для содержания овец 
конюшню: утеплил ее, сделал 
навес, наделал клеток, отгоро
дил денник, где бы овцы мог
ли укрыться от снега и дождя.

Овцы были истощенными. В 
зимовку их пускать было 
нельзя. Виктор Фомич ввел 
круглосуточную пастьбу по 
жнивью и отаве, систематиче
ски подкармливал овец солью, 
поил не меньше трех раз в 
•сутки. И добился, что на зи
мовку овцы пошли в хорошей 
упитанности.

Успех зимовки решает не 
только наличие кормов, но и 
правильное их использование. 
Поэтому на период стойлового 
содержания Шеховцев соста
вил рацион кормления овец по 
месяцам. На последние два 
месяца суягности, когда у 
овец происходит усиленный 
расход питательных веществ 
на рост плода. Шеховцев ос- 
ставил лучшее сено, а самое 
витаминное приберег для яг
нят.

Чтобы поддержать хорошую 
упитанность у овец и рацио
нально использовать корма, 
сено он задает небольшими 
порциями по нескольку раз в 
день. Теперь на ферме опре
деленный, строго соблюдае
мый распорядок дня. 4 раза в 
день овцы получают грубые 
корма из расчета 1 килограмм 
700 граммов сена на голову, 
один раз в день им даются 
концентраты по 200 граммов 
на голову и не более кило
грамма кукурузного силоса. 
Силос благоприятно влияет на 
здоровье овец, что повышает 
их продуктивность и улучша
ет качество шерсти. Очень по
лезно добавлять в корм хво<о, 
а в теплое время дня — оси
новые ветви.

Овцематок после окота и 
молодняк тов. Шеховцев поит

по 3 раза в день теплой водой, 
остальные овцы пьют воду из 
корыт в денниках.

Без тщательного отбора 
нельзя получить хорошего по
томства. Тов. Шеховцев это 
понимает, поэтому на племя 
отбирает наиболее развитых 
ярок с более крепким костя
ком и ставит их на усиленный 
кормовой рацион. Вместо ме
стных баранов на ферму заве
зены 5 баранов-производите- 
лей романовской породы, ко
торыми покрыто более 70 ов
цематок.

Труд тов. Шеховцева при
нес замечательные результа
ты. На каждые 100 овцематок 
в этом году он получил по 
174 ягненка и занял первое 
место в соревновании чабанов 
области. В 1958 году тов. Ш е
ховцев обещает настричь не 
менее 2 килограммов шерсти 
с каждой овцы.

,  В. ПОКРОВСКИЙ,
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Н а снимке: В. Шеховцев.
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Передовые колхозы по надою молока 
за 1 квартал 1958 года

<Dо Надоено
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«Победа»
«Рассвет»
«Заря»
Имени Чапаева 
Имени Жданова 
Имени Жданова 
Имени Калинина 
«Ясный путь»
«Юный ленинец» 
«Путь к коммунизму» 
«К новым победам» 
Имени Калинина 
«Россия» 
«Комсомолец»
«Путь к коммунизму» 
Имени Сталина 
Имени Сталина 
Имени Куйбышева 
Имени Ленина 
Имени Шевченко 
Имени Сталина 
«40 лет Октября» 
Имени Ленина 
«Россия»
Имени Свердлова

Кожевниковский
Кожевниковский
Чаинский
Кожевниковский
Кривошеинский
Зырянский
Кожевниковский
Кривошеинский
Томский
Кожевниковский
Кожевниковский
Чаинский
Кожевниковский
Асиновский
Молчановский
Зырянский
Кожевниковский
Колпашевский
Кожевниковский
Кожевниковский
Парбигский
Асиновский
Парбигский
Шегарский
Асиновский

908 кг. 
765 кг. 
674 кг. 
649 кг. 
628 кг. 
625 кг. 
623 кг. 
6 0 6 ’ кг. 
597 кг. 
591 кг. 
589 кг. 
560 кг. 
552 кг. 
544 кг. 
543 кг. 
532 кг. 
530 кг. 
529 кг. 
527 кг. 
515 кг 
515 кг. 
514 кг. 
513 кг. 
507 кг. 
505 кг.

За плодотворную научную работу всех кафедр

Ф ЕЛ ЬЕТО Н

Директор и его свита

Прошедший год внес много ново
го в научную жизнь Томского по- 
[литехняческого института. После 
'организации при институте трех 
проблемных научных лабораторий 
’значительно расширилась тематика, 
исследований, проводимых в облас
ти геологии, синтеза лекарственных 
веществ, изучения природы и 
'свойств твердых диэлектриков и 
полупроводнико®.

Проблемные лаборатории сумели 
получить ценные научные резуль
таты.

Недавно в политехническом ин
ституте закрылась выставка науч
ных работ института за 1957 год.

На ней экспонировалось более 
700 научных работ 573 научных 
сотрудников института.

Выставка показала, что ряд ка
федр ведет большую научную ра
боту. Плодотворны результаты 
научной деятельности на горном, 
радиотехническом, физико-техни
ческом и некоторых других фа
культетах.

Но некоторые кафедры (высшей 
математики —  заведующий до

цент С. Н. Кузнецов, технологии 
основного органического синтеза—  
заведующий доцент П. Ф. Володин 
и некоторые другие) работали ни
же своих возможностей. Они не 
смогли представить значительных 
научных работ.

Проверкой результатов научной 
деятельности ученых института 
были также и научно-технические 
конференции, посвященные соро
ковой годовщине Великой Октябрь
ской социалистической революции. 
Две конференции —• по проблеме 
диэлектриков и полупроводников, 
а также по проблеме создания 
ускорителей заряженных частиц 
больших энергий были межвузов
скими. Хорошие отзывы на конфе
ренциях получили работы ученых, 
создавших оригинальные конструк
ции бетатронов, аппаратуру для 
телевизионных центров, радиоап
паратуру. используемую для науч

ных наблюдений по программе 
Международного геофизического го
да.

Некоторые работы, в частности 
на кафедре электроизоляционной и 
кабельной техники, имели недо
статки в методике. КЬитические 
замечания, сделанные на одной из 
конференций, • помогут исправить, 
допущенные ошибки.

Перестройка руководства про
мышленностью и создание совнар. 
хоров позволили институту расши
рить научно-исследовательскую 
работу, установить более тесные 
связи с промышленными предпри
ятиями. Совнархозы Томского, 
Кемеровского, Новосибирского, а 
также некоторых других экономи
ческих районов страны финанси
ровали в 1957 году хоздоговорные 
научно-исследовательские работы 
института на сумму более чем в 
2,5 миллиона рублей. Значительно 
возрос общий объем хоздоговорных 
работ. Если в 1956 году институ
ту было отпущено на хоздоговор
ные работы 6,7 миллиона рублей, 

то в 195-7 году —  более, чем 9,9 
миллиона рублей.

Для совнархозов, . их предприя
тий ученые института выполнили 
ряд важных работ. Так, коллектив! 
кафедры электрификации промыш
ленных предприятий принимал уча
стие в автоматизации производства 
на заводах «Томкабель», «Сибэлек- 
тромотор», режущих инструментов, 
резиновой обуви. На заводе «Сиб- 
элежтромотор». например, была вве
дена в действие установка ТПИ-2 
для, синхронизации асинхронных 
двигателей. а®томатизиро®аня рабо
та трех гидропрессов, разработаны 
и установлены счетные устройства 
для учета числа врубок bi штампах.

Сотрудники кафедры горных ма
шин и рудничного транспорта сов
местно с работниками Томского 
электромеханического завода, заво
да «Свет шахтера» и Кузнецкого 
научно-исследовательского институ. 
та в 1957 году сконструировали и

подготовили к производственным 
испытаниям две новые конструкции 
бурильных машин с повышенной 
производительностью.

Работники кКфедры станков и ре
зания металлов помогли заводу ре
жущих инструментов в испытании 
выпускаемых сверл и метчиков.

На ряде промышленных пред
приятий с успехом был применен 
разработанный на кафедре металло
ведения новый способ модифициро
вания быстрорежущих сталей, име
ющих повышенную прочность по 
сравнению с обычными сортами.

Результаты многих других науч
ных исследований внедрены на 
производственных предприятиях 
Томска, Ярославля, Ленинграда, 
Свердловска, Новосибирска, Про
копьевска.

По рекомендации совнархозов в 
тематику научно-исследователь
ских работ института включены 
новые, актуальные работы, в ча
стности, работа по проблеме ра
ционального использования отхо
дов древесины на нижних складах 
и лесосеках, решение которой по
может сэкономить много государ

ственных средств.
Важное значение для экономики 

области имеет использование ее ис
копаемых ресурсов, тока еще не 
полностью изученных и тем более 
мало освоенных. По данным геоло
гической разведки. Томский эконо
мический район располагает боль
шими запасами полезных ископае
мых, пригодных для использования 
в металлургии, строительстве, кера
мике и т. д. Для изучения техноло
гии переработки полезных ископае
мых при институте недавно откры
та специальная научно-исследова
тельская лаборатория Томского Сов
нархоза.

Для координации работы по ос
воению минеральных богатств Том
ского экономического района в мае 
намечено созвать в институте ши
рокую научную конференцию по 
проблемам геологии, добычи и тех-

Ленинград. На невском маши- 
ностроительном заводе имени 
В. И. Ленина закончена сборка 
новой экономичной газовой турби
ны мощностью в 4 тысячи кило
ватт. Как одно из достижений оте
чественной техники, она будет 
экспонирована на Всесоюзной 
промышленной выставке в Моск
ве.

На снимке: слесарь.сборщик
турбинного цеха комсомолец 
В. И. Иванов проверяет зазоры 
ротора газовой турбины.

Фотохроника ТАСС.

пенологии переработки полезных 
копаемых области.

Нужно расширить связь с сов
нархозами.

Следует привлечь большее коли
чество кафедр для выполнения ра
бот в помощь производству, осо
бенно по хоздоговорной тематике. 
Некоторые научные сотрудники 
механического, геологоразведоч
ного и химико-технологического 
факультетов пока с неохотой идут 
на заключение хоздоговоров. Это 
неправильно.

Серьезным недостатком, тормо
зящим научную деятельность, яв
ляется медленный рост научных 
кадров. В прошлом году в инсти
туте было защищено только три 
кандидатских диссертации. Правда, 
более 20 диссертаций, закончен
ных еще в конце 1956 и начале 
1957 годов, лежат без движения в 
научном отделе института из-за 
того, что затягивается публика
ция написанных по ним материа
лов. Но многие научные сотрудни
ки затягивают работу над канди
датскими и докторскими диссерта
циями без уважительных причин.

Существенные недостатки име
ются в работе факультетских уче
ных советов, на их заседаниях 
нерегулярно обсуждаются коренные 
вопросы научной деятельности, 
нередко бывают принижены кри
тика и самокритика.

Мы обязаны устранить эти не
достатки, добиться плодотворной 
работы всех ученых института.

Доцент Н. БЕЛОГЛАЗОВ, 
начальник отдела научно- 

исследовательских работ 
Томского политехнического 

института.

Когда Ивана Георгиевича Мальце
ва —  директора Судженского дома 
отдыха перебросили на такую же 
должность в Богашово, он «ввез» 
туда восемнадцать человек из суд- 
женского штата. Ездили же, мол, в 
Тулу со своими самоварами.

Местные жители только диву 
давались. Они не помнили случая, 
чтоб к ним прибывали руководите-  ̂
ли с подобной свитой.

А Иван Георгиевич, окружив се- 
бя доморощенными кадрами, для 
начала изгнал «в порядке профи
лактики» несколько работников, за
менив их судженскими «специали
стами». Затем Мальцев решил из
гнать... критику. Не стесняясь, об
рушивал он гнев на «жалобщиков», 
выискивая способы избавления от 
них. Работница камеры хранения 
Быстрицкая слегка покритиковала 
директора за грубость, за отсутст
вие заботы о людях. Иван 
Георгиевич не замедлил отстра
нить ее от должности и заставил 
несколько дней подметать террито
рию дома отдыха. Или перестал, к 
примеру, кладовщик Хлебников от
пускать директору со склада колба
су и консервы —  стал плохим. 
Отказалась врач Савельева поста
влять Ивану Георгиевичу медицин
ский спирт и тоже попала в опалу.

Только за 14 месяцев ретивый 
директор уволил по разным причи
нам более 50 человек.

Те же работники, которых Маль
цев «вывез» из Судженки, го
рой стоят за своего директора. Бла
госклонен к ним и сам Иван Геор
гиевич.

Вот, к примеру. Владимир Черве® 
или его мать.

Будучи председателем местного 
комитета, Червева во всем поддер
живает неправильные действия ди
ректора.

Или Николай Шульженко? Не 
обижать же его. Ведь он родной 
брат шофера Шульженко, лично вы
везенного Мальцевым из Судженки.

Нельзя было обойти заботой и 
супругу шофера Людмилу Ивановну. 
И директор перевел ее с работы 
швеи-кастелянши на «сходную» с 
ней работу сестры-хозяйки столовой. 
Довольная должностью, Людмила 
Ивановна стала ухом и глазом 
Мальцева на пищеблоке, особенно 
по части наблюдения за его, дирек
торским питанием.

Столом своим ‘Иван Георгиевич и 
Людмила Ивановна довольны. Гото
вят им персонально то заказу. Да
же за питание Мальцев не платит1.

Отдыхающие, правда, об этом не 
знают. Многие из них и самого-то 
директора в глаза, не видели. Об
щаться с ними Иван Георгиевич 
предоставил пьянице-массовику, ко
торый и на сцене-то появляется в 
пьяном виде.

И только составление приказов 
Иван Георгиевич не перепоручает 
никому. Сидит в кабинете и, впе
рив взор через окно в густой бога- 
шовский кедрач, обдумывает при
каз об увольнении очередного ра
ботника. Ведь, чтобы уволить че
ловека ни за что, ни про что,, 
нужна особо продуманная формули
ровка. А это своего рода искусство. 
Не зря ему директор посвящает 
львиную долю и времени, и сил... 
Благо, пока никто ему по-настоя
щему не мешает. Вольготно чувст
вует себя Иван Георгиевич под 
сенью богашовских кедров.

К. БЕЛЯЕВ.

ТРУД РАБОЧИХ ОБЛЕГЧЕН
На заводе резиновой обуви в 

подготовительном цехе еще многие 
работы выполняются вручную. Но с 
каждым годом вспомогательные ра
боты все больше и больше механи
зируются. Над этим неустанно ра
ботают заводские рационализаторы.

Так, до последнего времени сня
тие барабанов на одном из калан
дров производилось вручную. Сей
час там установлен механизм — 
тельфер.

Заканчиваются работы по уста

новке новой ванны для охлаждения 
резины с гидравлическими подъем
никами. Теперь работницам не нуж
но будет вытаскивать из воды тя
желые пластины резины. Этот труд 
выполнит за них механизм.

Раньше пропудривание ткани для 
тонкого задника обуви производила 
работница, теперь это делает вра
щающаяся щетка. Все эти приспо
собления просты, но они значитель
но облегчают труд и улучшают ус
ловия работы.

По следам наших выступлений
В № 48 газеты «Красное Знамя» 

2 марта в письме тов. Рользинга 
сообщалось о недостатках в работе 
столовой № 11 г. Томска.

Как сообщил директор треста сто
ловых тов. Новиков, в столовую

№ 11 в начестве повара-бригадира 
направлена технолог тов. Чуклай.

В настоящее время начество при
готовления пищи улучшено, меню 
стало более разнообразным.

Что обещает летний спортивный сезон

Телевидение 
в науке

В. Б Е ЗУ Г Л Ы Й

Рядом с микроскопом стоит 
обыкновенный телевизор, на оку
ляр микроскопа насажена не
большая камера, очень похожая на 
фотографическую, Научный работ
ник включает телевизор, и через не
сколько секунд на экране появляет
ся расплывчатое пульсирующее пят
но. Вначале его контуры бесформен
ны и нечетки. После небольшой 
подстройки яркости, фокусировки и 
контраста на ярком экране можно 
распознать изображение живого од
ноклеточного организма с темным 
ядром и прозрачной протоплазмой 
вокруг него. Еще больший поворот 
ручки регулировки контрастности, 
и протоплазма перестает быть одно
родной и прозрачной. Появилось 
изображение включенных в нее 
крупных и мелких «пузырьков», 
совершающих медленные движения 
вблизи ядра.

Так работает телевизионный ми
кроскоп Камера, насаженная на 
окуляр микроскопа, —  передающая 

■ телевизионная камера. Передана 
изображения осуществляется по

кабелю длиной в несколько десят
ков сантиметров. Изображение с 
помощью специальной передающей 
телевизионной трубки воспроизво
дится в увеличенном размере на эк
ране телевизионного приемника.

За последнее время в Советском 
Союзе получают широкое примене
ние подобные телевизионные систе
мы с короткими линиями передач, 
протяженностью от нескольких сот 
метров до' нрскольких десятков сан
тиметров. Кроме таких очевид
ных удобств, как увеличенный 
размер изображения объекта и воз
можность его наблюдения сразу мно
гими лицами, телевизионная микро
скопия позволяет в значительной 
степени увеличить количество дан- 
ных о рассматриваемом объекте. При 
помощи специальной электронной 
аппаратуры на экране телевизора 
можно получить более четкое и бо
лее контрастное изображение объек
та, чем путем непосредственного на
блюдения или фотографирования.

Недавно в одном из институтов 
Академии наук СССР начал работать 
инфракрасный микроскоп для ви
дения внутреннего строения неко
торых полупроводниковых мате- 
риалов.

Создание телевизионной рентгено
графии дает возможность непосред
ственно сравнивать структуру раз
личных материалов, непрерывно на
блюдать за изменением кристалли
ческой структуры веществ под 
влиянием температуры, давления,

жесткого гамма-излучения и других 
факторов.

Уже сейчас ведутся разработки 
телевизионных методов, помогающих 
составлять дифракционные рентге
новские картины (кристаллические 
структуры) многих веществ. >

Телевидение позволяет вести ис
следование и при помощи гамма-лу
чей. В институте металлургии уже 
действует телевизионная установка 
для видения металлов на глубину 
евшие 500 миллиметров при помо
щи бетатронного гамма-излучения. 
В этом случае полностью обеспечи
вается безопасность исследователь
ского персонала, так как результа
ты просвечивания (изображение на 
телеэкране) могут быть отнесены 
далеко за пределы действия излуче
ния.

Телевизионный метод получения 
зрительной информации позволяет 
подойти к проблеме визуализации 
(видения) различных физических 
процессов. В качестве примера мож
но сказать о приемных телевизион
ных трубках, которые делают ви
димым ультразвуковое излучение. 
Такие трубки разрабатываются 
совместно электрофизической ла
бораторией института металлургии 
и институтом акустики Академии 
начк СССР.

Для того, чтобы сделать видимой 
картину просвечивания материалов 
при помощи гамма-лучей, необходи
мо высокоэнергетическое излучение 
вначале «перевести» в видимый 
свет. Для этого в качестве преобра-

*

зователей используются специаль
ные экраны, выполненные из поли
стирола, окрашенного флюоресциру
ющим веществом. Результаты про. 
свечивания проектируются на высо
кочувствительную передающую те
левизионную трубку, и изображение 
наблюдается далеко за пределами 
действия гамма-излучения.

Сегодня стало реальностью и со. 
здание специальных передающих те
левизионных трубок для видения 
температурных, электрических, маг
нитных явлений, механических дав. 
лений и т. п. Советские ученые .уже 
приступили к практическому претво
рению в жизнь этих возможностей.

Телевидение оказалось полезным 
для изучения процессов, в ходе ко
торых присутствие человека неже. 
лательно или опасно: например, при 
бурно протекающих химических ре
акциях, взрывах, при процессах, 
происходящих в удушливой атмосфе
ре или при очень высоких темпера, 
турах, при интенсивном радиоактив
ном излучении,

Вот еще один пример применения 
телевизионной техники в научных 
исследованиях. Присутствие иссле
дователя вблизи испытательного 
стенда при работе реактивного дви
гателя недопустимо. Сейчас визу
альное изучение работы такого дви
гателя осуществляется с помощью 
телевизионной камеры.

При помощи специальной телеви, 
знойной аппаратуры советские уче
ные ведут наблюдение за процесса
ми. происходящими при высоких

Последними играм на хоккей
ных площадках, лыжными гонками 
и веселыми вечерами на катках 
проводила томская молодежь зим
ний спортивный сезон. Немало бы
ло проведено состязаний в эту зи
му, но главное значение имелр, 
спартакиада народов РСФСР.

Более 30 тысяч физкультурников 
приняло участие в соревнованиях 
внутри коллективов, более 12 ты
сяч боролись за чест£ своих колхо
зов, МТС, предприятий и учебных 
заведений на спартакиадах ДСО, 
районов и городов. Около 1.000 
лучших из них оспаривали звание 
чемпионов на областной спартакиа
де и, наконец, более 80 сильней
ших спортсменов представили сбор
ные команды Томской области на 
зональных и финальных соревнова
ниях Российской Федерации.

Три новых мастера шорта, де
сятки перворазрядников, сотни вто-

температурах. например, за горячей 
обработкой металлов, за плавкой. 
Чтобы повысить качество наблюдав, 
мой картины, получить на экране 
изображение более четкое и контра
стное, перед объективом телевизион
ной камеры устанавливают специ. 
альные светофильтры.

В настоящее время разработаны 
миниатюрные телевизионные трубки 
размером не больше человеческого 
пальца. Такие трубки применяются 
вместе с миниатюрной оптикой и 
осветителями для медицинских и 
биологических "исследований внут
ренних полостей человека, и живот
ных. Эта «телевизионная камера» 
легко вводится в желудок человека 
для диагностики желудочных заболе. 
ваний При помощи такого зонда ис
следователь получает .возможность 
установить правильный диагноз 
внутреннего заболевания. v

Миниатюрные телевизионные зон
ды применяются не только в меди
цине. но и в технических исследова
ниях —  для изучения работы меха
низмов. заключенных в ограничен
ном или недоступном для непосред
ственного наблюдения® пространстве. 
Образно говоря, миниатюрное теле
видение позволяет заглянуть бук
вально в любую щель. Если учесть, 
что телевизионную картину можно 
сфотографировать на киноленту, а 
затем воспроизвести нужное количе
ство раз, то огромные возможности, 
которые открывает применение те
левидения в научном исследовании, 
станут еще более очевидны.

роразряднико'В и более тысячи 
третьеразрядников— таков главный 
итог спартакиады для города Том
ска и области. Среди 72 физкуль
турных организаций РСФСР физ
культурники Томской области заня
ли общее 16 место, а в своей груп
пе из 42 областей — шестое.

Близится спортивное лето. Надо 
хорошо его использовать для подго
товки к спартакиаде народов СССР 
1959 года.

Главное место в летнем сезоне 
займет спартакиада области, прово
димая в четыре своеобразных эта
па.

В мае состоится массовая студен
ческая спартакиада с включением в 
программу состязаний по легкой ат
летике. тяжелой атлетике, вело
спорту, гимнастике и спортивным 
играм. В ней примут участие 
команды вузов и средних специаль
ных учебных заведений.

С 20 июня центральный стадион 
г. Томска будет принимать гостей 
из районов области, которые съе
дутся на ' спартакиаду сельских 
физкультурников. Помимо сборных 
команд районов, на спартакиаде бу
дут представлены команды колхозов 
и МТС, добившиеся на районных 
спартакиадах победы и права, участ. 
вовать в первой летней спартакиа
де ДССО «Урожай».

Сельские физкультурники будут 
оспаривать личное и командное 
первенство в легкой атлетике, 
стрельбе, борьбе, велоспорте. Здесь 
же состоятся между командами-по- 
бедителями в зонах финальные иг
ры по футболу. Предварительные 
зональные состязания состоятся по 
футболу в гг. Асино и. Колпашево и 
в райцентрах Мельникове и Молча
нове.

28 июня откроется традицион
ная спартакиада, школьников е уча
стием более 500 лучших юных 
спортсменов городов и районов обла
сти. Главное место в спартакиаде

отводится состязаниям то легкой 
атлетике и велошорту.

И, наконец, 12 июля начнется 
спартакиада профсоюзов с участием 
команд фабрик, заводов и предприя
тий лесной промышленности обла
чи. В ее программу, помимо дру
гих видов епорта, входит и плава
ние.

Проведут спартакиады и спор
тивные общества —  «Динамо», 
«Спартак» и «Трудовые резервы». 
Состоится также ряд состязаний на 
первенство районов, городов и об
ласти по отдельным видам спорта 
— стрельбе, мотоспорту, легкой ат
летике. футболу и т. д.

Сборные команды области и 
команды коллективов физкультуры 
будут принимать участие в ряде 
соревнований республиканского зна
чения. v

Командам вузов —  победителям 
студенческой спартакиады — предо
ставляется право участия в зональ
ных и финальных состязаниях 
РСФСР по баскетболу, волейболу, 
гимнастике, легкой атлетике, бок
су, борьбе, тяжелой атлетике.

Футбольная команда «Томич» 
ДСО «Труд» в мае начнет игры в ро. 
эыгрыше первенства СССР по клас
су «Б».

Коллектив-победитель среди 
предприятий в комплексном зачете 
спартакиады профсоюзов получит 
право участия в соревнованиях зо
ны Сибири и Дальнего Востока.

Сборные команды области то ве
лоспорту, легкой атлетике, баскет
болу и волейболу вступят в борьбу 
за победу в зонах и финале по 
РСФСР.

В сентябре сельские физкультур, 
ники выедут в г. Ставрополь для 
участия в спартакиаде ДССО «Уро
жай».

В. САЛНИС, 
заместитель председателя област

ного комитета по физкультуре 
и спорту.

Спорт в школах г. Асино
В г. Асино в честь 1 Мая прове

дены стрелковые соревнования на 
первенство района. В соревнова
ниях приняло участие 22 команды 
от 19 физкультурных коллективов.

Первое место занял учитель аси- 
новской средней школы ЛГ» 1 
10. Я. Таныгия. ***

В г. Асино вступили в строй три 
спортивных зала при средних шко
лах 1. 3, 4. В новых залах 
уже проводятся межшкольные со.

ревнования по баскетболу и тяже
лой атлетике.

*
Средние школы Л1» 1 и М» 4 при

обрели спортивный инвентарь 
более чем на 10 тысяч рублей 
каждая. Сейчас в средних школах 

1, 2, 3, 4 организованы фут
больные и баскетбольные команды, 
созданы секции легкой атлетики. 
Учащиеся готовятся к областной 
спартакиаде школь ников.

И. МАРИШИН.

I
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„Нерушимый союз"
Венгерская печать о визите Партийно- 

Правительственной делегации Советского Союза
БУДАПЕШТ, 11 апреля. 

(ТАСС). Сегодняшние газеты 
комментируют итоги пребывания 
Пар-тийно-Правительственной де
легации Советского Союза в Вен
грии.

Визит Советской делегации, пи
шет в редакционной статье газета 
«Непсабадшаг», превратился в 
фактор дальнейшего углубления 
венгеро-советской дружбы.

Совместное Заявление, продол
жает газета, является исключи
тельно важным документом меж
дународного значения, потому 
что оно указывает путь, ведущий 
к миру во всем мире, к смягче
нию международной напряженно
сти, к разоружению и к творче
скому, плодотворному сотрудниче
ству между народами. Обе деле
гации вновь выступают за пре
кращение гонки вооружений и за 
проведение других не терпящих 
отлагательства мероприятий по 
устранению угрозы войны.

Заявления, сделанные товари
щем Хрущевым в ряде выступле
ний и зафиксированные в Совме
стном Заявлении по так называе
мому «восточноевропейскому во
просу», подчеркивает «Непсабад
шаг», имеют огромное значение 
для стран народной демократии, 
для всего социалистического лаге
ря, для всего миролюбивого чело
вечества. Из Совместного Заявле
ния и друг и враг может понять, 
что ни одно суверенное государ
ство не потерпит того, чтобы дру
гие страны, вопреки Уставу ООН, 
обсуждали их внутреннюю систе
му. Народно-демократические 
страны уже решили вопрос, ко
торый империалисты хотят сде
лать предметом дискуссии: наро
ды этих стран навсегда покончи
ли с капитализмом и твердо 
встали на путь социализма, сво
боды и национальной независимо
сти. Единство социалистических 
стран, их сплоченность являются 
гарантией того, как об этом сви

детельствуют разгром венгерского 
контрреволюционного мятежа и 
быстрая консолидация положе
ния в Венгрии, что все происки, 
имеющие целью сбить народно- 
демократические страны с пути 
социалистического развития и 
вновь надеть на них ярмо импе
риализма и эксплуатации, обре
чены на неизбежный провал.
, Международное рабочее движе
ние, пишет далее «Непсабадшаг», 
с удовлетворением воспримет и 
тот раздел Заявления, в котором 
говорится о дальнейшем расши
рении братских связей между 
Венгерской социалистической ра
бочей партией и Коммунистиче
ской партией Советского Союза.

Совместное Заявление, заклю
чает газета, является новым убе
дительным документом братской 
дружбы между нашими странами 
и нашими народами. Оно послу
жит новым, важным источником 
сил для миллионов венгров, для 
руководящей страной партии.

Восемь дней пребывания в 
Венгрии Советской Партийно-Пра
вительственной делегации, пишет 
газета «Непсава». наглядно пока
зали, что сотни тысяч, миллионы 
венгров проявляют огромный ин
терес к миролюбивой, богатой ус
пехами и открывающей все но
вые перспективы советской поли
тике.

Газета «Мадьяр немзет» в пе
редовой статье «Прочная друж
ба» указывает, что, хотя Заявле
ние подписано двумя делегация
ми, в его составлении приняли 
участие миллионы людей — те 
массы населения Венгрии, кото
рые встречались с Н С. Хруще
вым, с членами Советской деле
гации во время их визита.

Ничто, подчеркивает газета, не 
может нарушить союз, основан
ный на общности интересов и

Против атомного вооружения ФРГ, 
за проведение всенародного опроса

БЕРЛИН, 11 апреля. (ТАСС). 
В Западной Германии ширится 
движение против принятого не
давно правительственным боль
шинством бундестага решения об 
атомном вооружении западногер
манской армии.

В последние дни фракции со
циал-демократической партии в 
ряде земель ФРГ выступили с 
требованием о проведении всена
родного опроса относительно ос
нащения бундесвера атомным 
оружием и создания в ФРГ ино
странных атомных баз. Правле
ние СДПГ и фракция этой пар
тии в бундестаге на состоявшем
ся вчера заседании единогласно 
одобрили инициативу земельных 
организаций партии о проведе
нии в этих землях народного оп
роса в том случае, если бундес
таг отвергнет внесенный СДПГ 
законопроект о проведении такого 
опроса во всей Западной Герма
нии. На этом же заседании было 
принято решение о всемерной

поддержке деятельности созда
ваемых в ФРГ «Комитетов борь
бы против атомной смерти».

Инициатива социал-демокра
тической партии о проведении 
всенародного опроса встретила 
поддержку также со стороны ря
да местных организаций «свобод
ной демократической партии» 
(СВДП) и даже со стороны мно
гих членов правящей партии 
ФРГ — христианско-демократиче
ского союза (ХДС).

По инициативе СДПГ, а также 
профсоюзов и других массовых 
организаций в ряде крупных го
родов Западной Германии созда
ются комитеты, выступающие 
против атомного вооружения 
ФРГ. Согласно сообщениям печа
ти, во Франкфурте-на-Майне и в 
Майнце уже созданы «Комитеты 
борьбы против атомной смерти». 
Принято решение о создании та
кого же комитета в Западном 
Берлине.

З а я в л е н и е  в о е н н о г о  м и н и с т р а  С Ш А
НЬЮ-ЙОРК. 11 апреля. 

(ТАСС). По сообщению агентства 
Юнайтед Пресс, военный министр 
СШ А Бракер, выступая в клубе 
«Юнион лиг», заявил, что Сое
диненные Штаты за последние 
семь лет израсходовали почти 20

миллиардов долларов на военную 
«помощь» своим союзникам.

Бракер указал далее, что на 
эти средства союзники СШ А в 
Европе и на Дальнем Востоке со
здали вооруженные силы числен
ностью в 200 дивизий, насчиты
вающих 5 миллионов солдат.

ПРЕКРА ТИТЬ ИСПЫТАНИЯ 
ЯДЕРНОГО

Смелый и благородный шаг 
Советского Союза, принявшего 
решение в одностороннем поряд
ке прекратить испытания ядерно- 
го оружия, высоко оценивается 
мировой общественностью, кото
рая требует от Соединенных 
Штатов и Англии последовать 
примеру СССР.

По всей Чехословакии прохо
дят массовые митинги и собра
ния, на которых трудящиеся вы
ражают свое полное одобрение 
Постановления Верховного Сове
та СССР об одностороннем пре
кращении испытаний атомного и 
водородного оружия и требуют 
от правительств западных дер
жав принятия аналогичного ре
шения. В Праге на Многолюдном 
митинге трудящихся выступил 
секретарь ЦК Компартии Чехо
словакии И. Гендрих. Подчерк
нув огромное значение мирной 
инициативы Советского Союза, 
он сказал: Теперь очередь за пра
вящими . кругами западных импе
риалистических государств, преж
де всего за США, если они хо
тят, чтобы серьезно относились 
к их многословным речам о ми
ре.

Участники митинга единодушно 
приняли резолюцию, в которой 
выражается полное одобрение 
Постановления Верховного Сове
та СССР. В интересах жизни и 
мира, говорится в резолюции, мы 
призываем правительства Соеди
ненных Штатов Америки и Вели
кобритании последовать примеру 
Советского Союза и таким обра
зом положить конец угрозе атом
ной войны.

В последние дни такие митин
ги состоялись также в Остраве, 
Брно, Ческе-Будеевице, в Парду- 
бице, Либереце и других городах 
Чехословакии.

Видный деятель английской 
лейбористской партии Эньюрин 
Бивен на страницах еженедельни
ка «Трибюн» призывает Запад 
откликнуться на решение Совет
ского Союза о прекращении ис
пытаний атомного и водородного 
оружия. Напомнив о неоднократ
но выдвигавшихся Советским 
Союзом предложениях прекратить 
испытания ядерного оружия, Би
вен заявил, что «утверждение, 
будто то, что сейчас сделали рус
ские, является просто циничной 
пропагандой, не имеет никакого 
основания».

Отмечая, что существует серь
езная опасность увеличения ра
диации в результате продолже
ния ядерных испытаний, Бивен 
заявляет: «Особенно отврати
тельным является тот факт, что 
больше всего повинны в этом 
христианские страны, в то время 
как моральное руководство заби
рает в свои руки страна, которая 
официально предана атеизму. Все 
это не осталось незамеченным 
странами, не примыкающими ни 
к какому блоку...».

Еще более важным Бивен 
считает необходимость добиться 
прекращения производства ядер
ного оружия прежде чем им бу
дут обладать другие страны.

НЬЮ-ЙОРК, 10 апреля.
(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Ассошиэйтед Пресс 
из Гаваны, в различных городах 
Кубы начались уличные бои и 
антиправительственные забастов
ки. Все это. отмечает корреспон
дент, началось после вчерашнего 
призыва руководителя повстанцев 
Фиделя Кастро начать всеобщую 
забастовку и вооруженное восста
ние против диктаторского режима 
Батисты. Уличные бои происхо
дят в Сант-Яго, столице Кубы —

Во Франции успешно проходит 
кампания против размещения в 
стране американских ракетных 
баз. Газета «Юманите» сообщает, 
что в департаменте Приморская 
Сена под Петицией Национального 
совета мира уже собрано свыше 
30 тысяч подписей. Газета ука
зывает, что организация ветера
нов войны города Руана приняла 
резолюцию, в которой требует 
«провести всеобщее постепенное 
одновременное и контролируемое 
разоружение».

Депутат Национального собра
ния Морис Крижель-Вальримон 
обратился к председателю комис
сии по иностранным делам На
ционального собрания Морису 
Шуману с письмом, в котором от 
имени парламентской группы 
Французской коммунистической 
партии рекомендует правитель
ству официально выступить и по
требовать немедленного прекра
щения ядерных испытаний. Ука
зав, что решение Советского пра
вительства об одностороннем пре
кращении испытаний всех видов 
ядерного оружия является боль
шим вкладом в дело сохранения 
мира, Крижель-Вальримон пред
лагает «как можно быстрее со
звать комиссию по иностранным 
делам для того, чтобы выяснить 
позицию правительства в„ вопросе 
о прекращении испытаний ядер
ного оружия; определить свою 
позицию в отношении предложе
ния о немедленном прекращении 
ядерных испытаний и в случае 
необходимости потребовать созы
ва Национального собрания». 
Выходящий в Аддис-Абебе пра
вительственный еженедельник 
«Сендэк аламачен» в передовой 
статье приветствует односторон
нее прекращение Советским Сою
зом испытаний ядерного оружия 
и осуждает нежелания СШ А и 
Англии последовать этому при
меру. Отказ западных держав 
прекратить испытания атомного 
и водородного оружия, пишет 
еженедельник, «еще раз показы
вает всему миру, что Россия яв
ляется миролюбивой державой и 
что она хочет избежать атомной 
войны. В то же время СШ А и 
Англия намерены продолжать ис
пытания ядерного оружия».

Как сообщает издающаяся в 
Тель-Авиве газета «Ал Гамиш- 
мар», политическая комиссия 
партии Мапам в принятой резо
люции призвала правительство 
Израиля поддержать мирную ини
циативу СССР в деле прекраще
ния ядерных испытаний. Полити
ческая комиссия, говорится в ре
золюции, усматривает в заявле
нии Советского Союза об одно
стороннем прекращении ядерных 
испытаний важный шаг на пути 
к запрещению атомной войны, на 
основе международного соглаше
ния.

По .сообщению другой израиль
ской газеты — «Ламерхав», пред
ставитель партии «Ахдут авода» 
заявил, что «Израиль должен 
поддержать благотворную ини
циативу СССР в деле прекраще
ния ядерных испытаний» и по- 1

Гаване, Матансасе и других-горо
дах.

По поступающим сведениям, 
наиболее упорные бои происходят 
в Сант-Яго, где против повстан
цев брошены тысячи солдат. Под 
сильным • огнем правительствен
ных войск и полиции повстанцы 
отступили из города и укрепи
лись в пригородах. Транспортная 
и другая связь Сант-Яго с 
остальными частями страны нару
шена. Повстанцы взорвали мосты 
и обстреливают все машины, дви-

требовать активной поддержки 
любого шага, способного разря
дить международную напряжен
ность.

Постановление сессии Верхов
ного Совета СССР об односто
роннем прекращении Советским 
Союзом ядерных испытаний 
встречает широкое одобрение об
щественности Аргентины. Депу
тат Национального конгресса от 
крупнейшей в стране партии 
«гражданско-радикальный союз, 
непримиримых» X. Лисеага за
явил, что «усилия, направленные 
на прекращение испытаний ядер
ного оружия, являются шагом
вперед в деле проведения поли
тики мира». Известный профсо
юзный деятель — руководитель 
конфедерации торговых служа
щих Аргентины А. Марч под
черкнул, что решение Советского 
Союза «будет способствовать все
общему миру». «Я  стою за мир, 
— заявил один из руководителей 
студенческой организации уни
верситета Буэнос-Айреса Сальва
дор Амато. — Было бы велико
лепно, если бы все страны заня
ли такую же позицию, как 
СССР».

Газета «Нуэстра палабра» от
мечает, что решение сессии Вер
ховного Совета СССР является 
«историческим событием», свиде
тельствующим о стремлении Со
ветского Союза к миру и дружбе 
со всеми народами. Газета под
черкивает, что «общественное 
мнение Аргентины встретило ре
шение Верховного Совета СССР 
с огромным воодушевлением... 
Аргентинский народ приветствует 
советское решение, являющееся 
благородным актом международ
ного значения».

Японская печать по-прежнему 
широко комментирует решение 
Советского Союза об односторон
нем прекращении испытаний 
ядерного оружия. Большинство 
буржуазных газет признает, что 
это мероприятие продиктовано 
стремлением Советского Союза 
положить конец «холодной вой
не» и укрепить мир во всем ми
ре. Весь мир, пишет газета 
«Иомиури», приветствует этот 
советский шаг. Заведующий ино
странным отделом газеты «Май- 
ници» Ватанабе указывает на 
страницах органа деловых кругов 
журнала «Дайамонда», что если 
СШ А не последуют примеру Со
ветского Союза, то они подверг
нутся еще большей критике со 
стороны мировой общественности.

Японский народ, заявляет га
зета «Иомиури», не может не 
выразить чувства глубокого разо- ' 
чарования по поводу отказа США 
последовать за Советским Сою
зом. Все те, кто желает мира, 
ослабления международной на
пряженности, пишет газета, при
ветствуют отказ Советского Союза 
от ядерных испытаний.

Газета «Иомиури джапан 
ньюс» призывает США пере
смотреть свою позицию в вопросе 
о запрещении ядерных испыта
ний.

11 апреля. (ТАСС).

/ б  е
гающиеся к городу. Все общест
венные учреждения, предприятия 
и школы Сант-Яго закрыты.

В провинции Камагуэй тысячи 
рабочих и служащих бастуют, 
несмотря на угрозу властей об 
увольнении. Частичные забастов
ки наблюдаются повсюду в во
сточных провинциях страны. 
Снабжение электроэнергией в 
большинстве городов прекращено. 
Убито несколько десятков чело
век.

П о л о ж е н и е  на К

☆
КИТАЙСКАЯ НАРОДНА* 

РЕСПУБЛИКА. Нанкинским 
машиностроительным заводом 
выпущена новая рисопосадоч
ная машина, спроектированная 
Нанкинским институтом меха
низации сельского хозяйства. 
В течение месяца будет изго
товлено около 100 таких ма
шин для экспериментальных 
испытаний в разных районах 
страны.

На снимке: высадка рассады 
риса с помощью новой маши
ны.

Агентство Синьхуа.
☆

Налоги растут, расходы на образование  
и здравоохранение сокращ аю тся

НЬЮ-ЙОРК, 11 апреля. 
(ТАСС). В связи с углубляющим
ся экономическим спадом в США 
власти многих штатов и городов 
пытаются разрешить свои расту
щие финансовые затруднения за 
счет населения. Они повышают 
налоги и сокращают расходы на 
общественные нужды — на со
держание школ, больниц, на об
щественные строительные рабо
ты.

В статье, опубликованной жур
налом «Юнайтед Стэйтс ныос 
энд Уорлд рипорт» в номере от 
11 апреля, говорится, что в шта
тах Нью-Йорк, Мэриленд и Дела
вар повышены подоходные нало
ги. В ряде штатов введены раз
личные новые налоги.

В Калифорнии, так же как и 
в ряде других штатов, финансо
вые трудности пытаются разре
шить путем сокращения общест
венных строительных работ. Гу
бернатор этого штата Найт пред
ложил сократить ассигнования на 
такого рода работы на 132 млн. 
долларов. Мэр крупнейшего горо
да штата Калифорния — Лос- 
Анжелоса Поулсон объявил, что 
городской бюджет на текущий 
год будет предусматривать мень
шие ассигнования на муниципаль- 
ное строительство. Сокращены 
расходы на общественные работы 
в штатах Вашингтон, Коннекта- 
кут, Массачусетс, Огайо и дру
гих.

Последствия роста дороговизны 
во Франции

ПАРИЖ, 10 апреля. (ТАСС). 
Газета «Франс-Суар» выступила 
сегодня со статьей о признаках 
«кризиса торговли». Ссылаясь 
на официальные данные, газета 
указывает на серьезное сверты
вание торговли многими промыш
ленными товарами, на сокраще
ние сбыта сельскохозяйственных 
продуктов.

«Франс-Суар» объясняет это, 
главным образом, ростом цен на 
продукты и промышленные това
ры. По ее словам, «домашние 
хозяйки расходуют сейчас на пи
тание на 30— 35 процентов боль
ше, чем в апреле 1957 года». 
Вследствие роста дороговизны 

\ _ _ _ _ _

«потребители вынуждены были 
сократить свои покупки». 
«Франс-Суар» касается также 
возможного влияния на француз
скую экономику спада в США.

По мнению газеты, спад в 
СШ А может косвенно отразиться 
на французской промышленности. 
«Конкуренция на внешних рын
ках, — пишет «Франс-Суар», 
уже стала крайне острой... Одна
ко, если нам не удастся сбывать 
французские товары за границу, 
нехватка валюты помешает снаб
жению нашей промышленности 
сырьем и топливом. В этом за
ключается самая серьезная угро
за кризиса».

Матч на первенство мира по шахматам
11 апреля в Центральном 

шахматном клубе СССР состоя
лось доигрывание 15-й партии 
матча на первенство мира.

Как сообщалось, Ботвинник 
имел преимущество в отложенной 
на 41-м ходу позиции. Однако 
при доигрывании он Избрал да
леко не лучший план оеализации 
своего преимущества. После раз
мена ладей Смыслову удалось в 
известной мере восстановить рав
новесие. Предстояла еще инте
ресная и напряженная борьба.

В этот момент произошел ред
кий случай в шахматной практи
ке гроссмейстеров. На пятьдесят 
пятом ходу Ботвинник неожидан
но просрочил время для обдумы^ 
вания. не сделав установленных 
регламентом соревнования пос
ледних двух ходов до контроля. 
Ему засчитано поражение в этой 
партии.

Таким образом, счет матча 
стал 9:6 в пользу Ботвинника.

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЯ
13 апреля, в 4 часа дня, в об

ластном лектории для учащихся 
10-х классов и готовящихся к 
поступлению в вузы состоится 
лекция по математике на тему: 
«Неравенства». Читает тов Его
ров В. В.

14 апреля, в 7 часов вечера, в 
областном лектории для поступаю
щих в вузы состоится лекция на 
тему: «Требования к сочинению 
на вступительных экзаменах в ву
зах». Читает тов. Попова Г. А.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 13 апреля ожидается облач
ная, с прояснениями погода, 
местами слабый дождь, ветер юго- 
восточный с переходом на юго-

западный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха 9 — 14 граду
сов тепла.

Редактор В А КУЗЬМИЧЕВ

Q  Томская областная контора по прокату кинофильмов Q
с 14 апреля выпускает на экраны города Томска

к и н о п о в е с т ь

$

Авторы сценария Б. Бауэр, А. Дикдич.
Режиссер Бранко Бауэр.
Композитор Бонн Адамич.

Производство киностудии „Ядран-фильм", Югославия.
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Н  Всесоюзный юридический заочный институт ^
объявляет П Р И Е М  С Т У Д Е Н Т О В

я л  1 9 5 8  г о д

Институт готовит ПРАВОВЕДОВ
Срок обучения — 5 лет

В институт принимаются лица, имеющие законченное сред
нее образование, успешно сдавшие вступительные экзамены по 
русскому языку и литературе (письменно и устно) и истории 
СССР и работающие в отраслях народного хозяйства и куль
туры, а также в органах государственного управления, пар
тийных, профсоюзных, комсомольских, кооперативных органи
зациях и учреждениях.

Из числа поступающих преимущественным правом на зачи
сление в институт пользуются лица, работа которых по своему 
характеру является юридической или требует юридического 
образования.

Прие1М заявлений до 31 июля 1958 года.
За справками обращаться: г. Новосибирск, Красный про.

0 1 спект № 12, филиал ВЮЗИ, телефон 3-57-72.

ВНИМАНИЮ ПРАВЛЕНИИ КОЛХОЗОВ!
В  ̂случае обнаружения повреждений или гибели сельско

хозяйственных культур от стихийных бедствий правление 
колхоза должно подать заявление в письменной форме в рай
онную инспекцию Госстраха не позднее 5 суток со дня уста
новления гибели.

Заявление о гибели озимых культур и многолетних сеяных 
трав должно быть подано не позднее 10 суток со дня начала 
сева ранних яровых культур.

В заявлении следует указать площадь пострадавших куль
тур, причины и степень повреждения и на какой площади 
требуется пересев.

При несвоевременном заявлении колхозы теряют право на 
получение страхового возмещения.

Управление государственного страхования 
»  по Томской области.

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова
13 апреля, днем — «В поисках 

радости», вечером — «Поднятая 
целина».

15 апреля —  «В поисках радо
сти».

16 апреля — «Летчики». 
Начало спектаклей: дневного—

в 12 часов дня, вечерних — в 
8 час. вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
13 апреля — новая цветная ки

нокомедия «Девушка без адреса». 
Сеансы 8-50, 10-35, 12-20. 2-05
3- 50. 5-35. 7-20 9-05 10-50.

14 апреля — новый художест
венный фильм «Не оглядывайся, 
сынок». Сеансы: 8-50. 10-50,
12-50, 2-50 4-50, 6-50, 8-50,
10-50.

Зал кинохроники
13 апреля — новый цветной 

документальный фильм «Рассказ 
о камне». Сеансы: 9, 10 11, 12, 
1. 2. 3, 4, 5. 6. 7, 8. 9, 10.

14 апреля — новые докумен
тальные фильмы: «Пребывание в 
Белоруссии Н. С. Хрущева», 
«Свердловск», «Праздник друж
бы». Сеансы: 9, 10, 11, 12, 1. 2, 
3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
13 апреля. Большой зал — 

«Братья». Сеансы: 9. 11, 1, 3, 5, 
7 ,‘ 9, 11. Малый зал — «Когда 
поют соловьи». Сеансы: 2-45,
4- 25, 6-05. 7-45, 9-25, 11.

Для детей — «Приключение 
Артемки». Сеансы: 9, 10-35,
12-10.

Клуб имени Сталина
13 апреля— «Братья». Сеансы: 

2-30, 4 -25 , 6-20. 8-15, 10-10.
Для детей— «Мультипликацион

ный кинооборник». Сеанс в 11 
часов утра.

14 апреля — «Не оглядывайся, 
сынок». Сеансы; 2-30, 4-25, 6-20, 
8-15, 10-10.

Т © м с к а . $  с т у д н я
Н - Т У г & Л е & л Л е Ш х Э с —

Воскресенье, 13 апреля
15.00. Для самых маленьких. 

«Жил был карандаш». 15.30. Ху
дожественный фильм «Катера в 
бушующем море». 19.00. «Произ
ведения — простые и понятные 
каждому». 19.20. Фильм «Рус
ский характер». 20.20. «Телеви
зионная неделя». 20.30. Художе
ственный фильм «Дочь моряка». 
21.40. Концерт «Улыбнитесь 
эстраде».

Понедельник, 14 апреля
19.00. Премьера телевизионной 

постановки «Принцесса и ма
ленький карлик». (По сказке 
О. Уайльда). 19.45. Фильм «На 
ярмарке в Познани». 20.00. «Пою 
мое отечество». 21.00. Кинопо
весть «Коммунист». 22.40. «От
вечаем нашим зрителям».

Томскому резерву проводников 
требуются: проводники пассажир
ских вагонов (мужчины и одино
кие женщины) с месячным обу
чением.

Обращаться: станция Томск-И-

Требуются для научно-исследо
вательской работы: инженеры,
электромеханики, электрики по 
изоляции, радиофизики, металло
вед, электрохимик и техники по 
названным специальностям.

Обращаться: г. Томок, улица 
Киевская. 76, отдел кадров с 2 
часов дня, телефон 52-51, внут
ренний 2-79. 2— 2

Тресту «Стройдеталь» требуют
ся: главный технолог Треста и
главные инженеры комбинатов 
стройдета лей, инженеры-строите
ли, слесари, столяры, плотники и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск улица 
Чуйская. 23, отдел кадров, теле
фон 60-81. 3 — 2

Томскому техническому участ
ку требуются: штурманы, матро
сы, кочегары, помощники механи
ков, масленщики, радисты и шки
перы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Томи, 15. отдел 
кадров. 3— 3

Томской сапоговаляльной фаб
рике срочно требуется опытный 
счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, . 60, теле
фон 25-95. 2 — 1

Томской карандашной фабрике 
требуется моторист на катер 
БМК-90.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, "75. отдел кадров.

3— 1

Гр-ка Гусева Вера Григорьевна, 
проживающая в г. Томске, прос
пект имени Ленина. 38, возбужда
ет дело о расторжении брака с 
гр-ном Гусевым Николаем Аниси
мовичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

, Гр-ка Налсбина Анна Макси
мовна, проживающая в р Томске, 
поселок Черемошники, переулок 
Корейский, 30, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр.ном На. 
лобиным Геннадием Феоктистови
чем, проживающим в г. Красно
ярске.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 3-го участка 
Вокзального района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просп ям Ленина. 13 телефоны- для справой (круглые сутки) —  42.42, редактора 37.37, заместителя редактора—51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42.40 отполов- партийной жизни— 
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бухгалтерии в отпела объявлений — 37.38, директора типографии — 37-72
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